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КОМПЛЕКС
6 августа

ф Б совхозах и колхозах об
ласти началась раздельная 
уборка зерновых и зернобобо
вых культур. Вывели на жатву 
комбайны механизаторы Ко- 
жевниковского, Шегарского, 
Зырянского и ряда других 
районов. Сейчас в хозяйствах 
стремятся быстрее выпол
нить план заготовки грубых 
кормов, чтобы затем сосредо
точить силы на осенней поле
вой страде. За два дня — 4 
и 5 августа —  в совхозах и 
колхозах заложено. 11,7 тысячи 
тонн сенажа — прибавка 4,8 
процента плана; сена застого
вано за эти дни 13,3 тысячи 
тонн — 5,9 процента плана.

Наибольшее количество се
на и сенажа в расчете на ко
рову сегодня по-прежнему в 
хозяйствах Колпашевского рай
она — 5,6 тонны. 4,9 тонны — 
в Каргасокском районе, 4,8— 
в Молчановском, 4,5 — в Па- 
рабельском. По 4,3 тонны за
пасено этих кормов в Перво
майском и Зырянском райо
нах. В остальных районах по
казатели обеспеченности эти
ми кормами в расчете на ко
рову таковы: - Бакчарский- — 
4,1, Асиновский —  3,9, Кожев- 
никовский — 3,7, Кривошеин- 
ский — 3,6, Шегарский — 3,5, 
Томский — 3,4, Александров
ский —  3,3, Чаинский —  2,7, 
Верхнекетский — 2,1, Тегуль- 
детский —  2,1 тонны.

В среднем по области в 
расчете на корову запасено 
сена и сенажа по 3,9 тонны, 
прирост за два последних дня
— 0,3 тонны.

#  Витаминной травяной му
ки за 4 и 5 августа произве
дено 1,2 тысячи тонн, прирост 
к сделанному ранее —  2,8
процента. Как мы уже сооб
щали, справились с планом за
готовки этого корма в Алек
сандровском районе. На 72 
процента выполнен план заго- 
товки витаминной травяной 
муки в совхозах Молчановско- 
го района. Здесь и самая вы
сокая выработка — 246,5 тонны 
на агрегат АВМ. На 70 про
центов выполнили план произ
водства ценного витаминного 
корма в Каргасокском районе. 
Выработка на агрегат АВМ 
здесь 233,3 тонны. Низка про
изводительность АВМ в lile- 
га^ском, Кожевниковском, 
Асиновском, Парабельском и 
Тегульдетском районах. Так, в 
Тегульдетском районе за два 
дня произвели всего 3 тонны' 
муки — 1 процент плана.

ф  В ряде районов заклады
вают силос из луговых трав, в 
отдельных хозяйствах нача
лась уборка на силос кукурузы. 
По оперативным данным, на 5 
августа всего в области име
лось 37,7 тысячи тонн силоса
—  5,3 процента необходимо
го на зиму количества.

ф  Средний суточный надой 
молока от коровы в эти дни
—  9 килограммов, по-прежне
му на 0,1 килограмма мень
ше, чем в это же время 
в прошлом году. Наиболее 
ощутимо снижение продук
тивности в Томском районе, 
хозяйства которого в сутки 
поставляют молока на 80 тонн 
меньше, чем в предыдущем 
году. Меньше, чем в прошлом 
году, валовой надой в Чаин- 
ском, Парабельском и Карга
сокском районах. Лидерами 
соревнования за высокие ав
густовские надои сегодня яв
ляются животноводы Зырян
ского и Первомайского райо
нов.
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Х орош и х п о казателей  дови
вае тся  на за го то вке  кормов 
ко лл екти в  звена А . И . Ходке» 
вича и з  М оисеевского отделе
ния со вхо за  «Н ови ковски й* 
А сино векого  района . В звене 
тр у д я тс я  о п ы тн ы е  м е хан и зато 
ры  П. П. Ч ай ко в ск и й , Н . И. 
Х одкеви ч , Н . И. С ухо в  и д р у
гие . Не о тс та ю т  о т свои х с та р 
ш и х  товарищ ей  и молодые, ме
х а н и за то р ы . В . Д едю хин , 
А . Ч и ч ур ко , Е . Иванов — не
давни е  в ы п уск н и к и  А синовско- 
го О П ТУ . Они переним аю т 
о п ы т у  с та р ш и х  м е хан и зато 
ров. З д есь , на поле, е с ть  чем у 
п о уч и ть ся .

Д ва д н я  н азад  ко лл екти в  
звена уж е  загото ви л более 700 
тонн се н а , перевы полнив 
п лан .

НА С Н И М КА Х : техн и н а  всег
да р аб о тает безо тказн о ; с л е 
ва направо — м ехан и зато р ы  
П. П. Ч ай ко в ск и й , Н . И. Ход- 
ке в к ч , Н . И. С ухо в .Фото В. Казанцева.

Самые высокие суточные надои молока от коровы в 
области получают в эти дни животноводы Зырянского 
района. О том, за счет чего сумели в колхозах увели
чить в летние месяцы продуктивность молочного стада, 
мы попросили рассказать главного зоотехника районного 
управления сельского хозяйства С. Е. Тена.

проведены районные сове
щания специалистов- и жи
вотноводов. Руководители 
отстающих хозяйств не раз 

. приглашались для объясне
ний в управление сельского

— Сейчас наши животно
воды надаивают, в сутки бо
лее 10 килограммов молока 
от коровы, — сказал Сергей 
Егорович. — Это больше, 
чем в те же августовские 
дни прошлого года. Но про
дуктивность от коровы за 
семь месяцев пока меньше 
уровня прошлого года: по
району надоено 1.578 кило
граммов молока от коровы 
— минус . к . прошлому, году 
18 килограммов. Но к сре
дине августа .мы это отста
вание ликвидируем, и обя
зательство года . — полу
чить 2.600 килограммов мо
лока от коровы — будет вы
полнено.

Нынешнее лето для жи
вотноводов многих районов 
трудное — луга кормом не 
богаты, не хватает кон
центратов, из-за недостатка 
кормов зимой и весной на 
пастбища коровы вышли 
истощенными. Нам в чем-то

ОШИБКИ УЧТЕНЫ
легче — многие пастбища 
были подкормлены весной 
удобрениями, и трава на 
них уродилась неплохая. 
Коровам выдается сейчас по 
килограмму концентратов
на- голову и по- 200 граммов 
на надоенный литр.'

И все же в большей мере 
на увеличении продуктив
ности дойного стада сказа
лось своевременное исправ
ление прошлогодних оши
бок. Нынче организованнее 
прошел перевод скота на 
пастбищное содержание.
Заранее отремонтировали в 
колхозах летние лагеря для 
коров, подготовили водое
мы. В начале июня были

хозяйства и в райком пар- 
, тии.

Лучше, чем в прошлое ле
то, организована и зеленая 
подкормка скота. Зеленка 
была посеяна в несколько 
сроков, ее возили на фер
мы в июне, июле, и сейчас 
каждая корова получает в 
день 20—25 килограммов
зеленой массы.

В Семеновском отделении 
колхоза «Сибиряк» и Бело- 
водовском колхоза имени 
Карла Маркса животные 
находятся на полустойло- 
вом содержании, и как ре
зультат — надои здесь то
же выше уровня 1975 года.

Улучшилась массово-по

литическая работа среди 
животноводов. Итоги сорев
нования подводятся ежеде
кадно, мы предаем их ши
рокой гласности через мест
ные радио и газету.

Лидерство в соревновании 
постоянно удерживают жи
вотноводы колхозов имени 
Кирова и «Россия». Коллек
тив Гагаринской фермы 
колхоза «Россия» ■ выступил 
инициатором районного со
ревнования, здесь решено 
надоить за летний период 
по 1.300 килограммов моло
ка от коровы. Сейчас суточ
ные надои от коровы на Га
гаринской ферме—12,6 кило
грамма, на 3,3 килограмма 
больше, чем в такое же вре
мя прошлого года.

Отличных результатов до
биваются доярки Э. Р. Гут
ман из колхоза имени 
В, Кингисеппа, Н-. Н. Сафо
нова из колхоза имени XXXI 
съезда КПСС и А. С. Непря- 
хина из «Сибиряка». За 
семь месяцев каждая из 
них надоила более двух ты
сяч килограммов молока от 
коровы, а к концу года они 
намного перешагнут трех
тысячный рубеж.

УБИРАЮТ КУКУРУЗУ
Хороший урожай кукуру

зы — более двухсот центне
ров зеленой массы в сред
нем, с гектара—нынче в.сов
хозе «Бундюрский» Чаин- 
ского района. Механизаторы 
этого хозяйства уже третий 
день ведут закладку куку
рузного силоса. За два дня

его заложено 250 тонн. Зе
леная масса закладывается 
в траншею по всем прави
лам технологии с послойным 
добавлением соломы. Доб
росовестно трудятся на 
трамбовке кукурузной мас
сы, обеспечивая высокое

качество силоса, трактори
сты Л. Л. Русинов и В. Е. 
Жданкин.

На скашивании кукурузы 
в .этом хозяйстве сейчас три 
силосоуборочных комбайна. 
Вскоре к ним будет добавле
но еще три. На. доставку зе
леной массы с поля в тран
шеи прибыла колонна машин 
из объединения «Сельхоз
техника».

А. РУДЕНКО.

К А Ч Е С Т В О  Г АРАНТИРОВАНО
Хорошо подготовились к 

приему зерна нового урожая 
работники Бакчарского хле
боприемного предприятия. 
Оборудована лаборатория 
для проверки качества зер
на, построены две площадки 
для отбора образцов, к кото
рым могут подходить одно
временно четыре груженые 
машины. Забетонированы 
подъездные пути, приведе
ны в порядок автовесы.

Нынче облегчится работа 
операторов, приемщиков зер
на: группа рабочих под ру
ководством механика С. С. 
Заволоцкого смонтировала 
полумеханизированные уст
ройства для открытия за
движек приемных бункеров. 

. Тщательно отремонтированы 
складские помещения, три 
мощные зерноочиститель
ные машины. В этом боль
шая заслуга опытных су
шильщиков Н. Я. Шульжен-

ко, Г. Ф. Горохова и А. Д. 
Савенкова.

Коллектив хлебоприемно
го предприятия настроен 
работать в три смены, обра
батывать в сутки не менее 
800 тонн зерна. Проверки об
ластных специалистов и 
рейдовых бригад печати и 
народного контроля еще раз 
подтвердили, что в э'Том го
ду зерно будет обрабаты
ваться качественно.

Н. ТРИФОНОВА.

К  п р и е м к е  у р о ж а я  г о т о в ы
Пришла жатва — страд

ная пора у комбайнеров, 
трактористов, шоферов. Та
кое же горячее время и у 
работников хлебоприемных 
пунктов.

Наш коллектив тщатель
но подготовился к приемке 
зерна урожая первого года 
десятой пятилетки. Склад
ских емкостей у нас доста
точно, помещения отремон
тированы и продезинфици
рованы. Об этом позаботи
лась заведующая складами 
В. П. КуЗОБНикова. Ремон

том ооорудования руково
дил механик А. И. Губанов. 
Сделано все на совесть. 
Каждый рабочий понимает, 
к чему может привести 
остановка механизмов в го
рячую пору, тем более, если 
еще и погрда будет неблаго
приятной. Старший мастер 
хлебосушения М. А. Пест- 
рецов привел в полную го
товность сушильное хозяй
ство, опробовал вхолостую 
работу всех механизмов.

Готово помещение лабо

ратории. В дни большого 
потока зерна лаборатория 
работает круглосуточно, как 
и все цехи. Опытных лабо
ранток у нас две, двух 
работниц также переведем 
в лаборантки. А еще двух 
человек придется брать из 
студентов, которые приез
жают помогать труженикам 
села в страдную уборочную 
пору. Так делаем ежегодно.

Государственная комиссия 
по проверке готовности хле
боприемного пункта к при
емке зерна нового урожая

признала наш пункт полно
стью подготовленным.

Но есть у нас Одна забо
та. Для работы сушилки 
требуется 8—10 тонн керо
сина в сутки, а он не заве
зен. Не только нам, еще 25 
сушилок в хозяйствах при
дется переводить на соляр
ку, которая дороже кероси
на и к тому же не полно
стью сгорает.

Ф. ЧЕХОНАДСКИХ, 
директор хлебоприемно- 

*■ . го предприятия.
Шегарский район.

Соревнование
продолжается

Не первый месяц сорев
нуются между собой знат
ные доярки Бакчарского 
района Р. Ю. Львова с 
Крыловской фермы совхо
за «Заветы Ильича» и 
М. Ф. Щелканова с По- 
ротниковской фермы сов
хоза «Сибирь». По итогам 
июля впереди оказалась 
Рущана Юсуповна Льво
ва, которая надоила от 
каждой коровы , по 387 
килограммов молока. Она 
же лидирует и по резуль
татам семи месяцев года. 
Надой от коровы в ее 
группе составил 2.233 ки
лограмма, у М. Ф. Щел- 
кановой — 2.059.

Т. НОВИКОВА.

Д О Р О Ж А
ВРЕМЕНЕМ

Завершают заготовку 
грубых кормов тружени
ки колхозов имени Киро
ва и имени Ленина Зы
рянского района. В первом 
хозяйстве задание по за
кладке сенажа выполнено 
на 180 процентов, во вто
ром — на 160.

Во всех колхозах нача
лись уборка гороха, косо
вица дзжи и ячменя.

Т. ЕГОРОВ.

С Е Г О Д Н Я - Д Е Н Ь С Т Р О И Т  ЕЛ Я

П Л О Щ А Д К А —ВСЯ ОБЛАСТЬ
Исторические решения 

XXV съезда КПСС вызвали 
во всех трудовых коллекти
вах небывалый подъем, 
желание трудиться . еще 
лучше, еще эффективнее.

В нынешнем году строи
тели широко развернули со
ревнование . за : досрочное вы
полнение, государственных 
планов и социалистических 
обязательств. Под руковод
ством областной партийной 
организации большинство 
строительных и монтажных 
подразделений успешно 
справилось с . заданием семи 
месяцев. Устойчиво работа
ли предприятия строитель
ной индустрии и промыш
ленности строительных ма- 
теоиалов.

Йз года в' год увеличива
ются государственные капи
тальные вложения в народ
ное хозяйство области.

В этом году они составят 
502 миллиона рублей. На
шим строителям необходи
мо ввести более 330 тысяч 
квадратных метров жилья. 
Предстоит значительно уве
личить освоение средств на 
детских учреждениях, объ
ектах бытового обслужива
ния населения и коммуналь
ного хозяйства, предприяти
ях торговли к общественно
го питания.

Итоги полугодия говорят 
о том, что многие коллек
тивы умело мобилизовали 
резервы. План освоения ка
питальных вложений вы
полнили Александровский, 
Бакчарский, Колпашевский, 
Кривошеинский. Молчанов- 
ский районы. Лучше всех 
поработали строители Бак
чарского района, который й 
признан победителем об
ластного социалистического 
соревнования за полугодие.

Справились с производст
венным планом Томское 
территориальное управле
ние строительства, тресты 
«Томлесстрой», «Томсксель- 
строй», «Томсксельхозмон- 
таж», научно-производст
венное объединение «Со- 
юзтомскмелиорация», «Обл- 
межколхозстрой», мехколон- 
ны Ш ;  44, 74 и многие дру
гие.

За полугодие в области 
введены: 70 тысяч квадрат
ных метров жилой площа
ди, поликлиника облздрав- 
отдела в Томске, поли
клиника и гостиница в Аси- 
не, прйизводствейно-лабора- 
торный корпус УВКХ, ово
щехранилище на 500 . тонн, 
животноводческие помеще
ния на 3.300 голов, сданы 
под монтаж междугородная 
телефонная станция и мно
гие другие объекты.

По сравнению с тем же 
периодом прошлого года 
объем освоения капиталь- 
.ных вложений возрос на 
22 процента, а полугодовой 
план по производительно
сти труда выполнен строи
телями на 103 процента.*

Все это результат само
отверженного труда тысяч 
строителей, развития их 
творческой активности, по
вышения уровня политиче
ской и организаторской, ра
боты в коллективах.

С удовлетворением сего
дня нужно сказать, что все 
тресты Томского территори
ального управления строи

тельства во втором кварта
ле справились; с объемом 
строительно-монтажных ра
бот. Подрядные организации 
этого управления выполни
ли полугодовой план строи
тельно-монтажных работ на 
104,4 процента, или освоили 
на : 2 миллиона рублей 
больше, чем за шесть меся
цев прошлого года.

Успешно поработал кол
лектив треста «Томскпром- 
строй». Первое место и пе
реходящее Красное знамя 
Минстроя СССР и ЦК проф
союза рабочих строитель
ства и промстройматериалов 
— заслуженная награда
промстроевцам.

Наивысшей выработки 
при отличном качестве
Здесь добивается бригада 
А. Я. Лященко.

В числе правофланговых 
треста — делегат XXV съез
да КПСС, кавалер ордена 
Ленина М. Б. Сироткина — 
воспитатель и наставник 
молодежи.

В праздничный день нуж
но отметить успешную ра
боту всех подразделений 
треста «Спецстроймеханиза- 
ция». На правом фланге 
трудового фронта здесь 
бригада , П. С, МаркуЛя: из 
управления «Спецстрой-2», 
машинист буровой установ
ки из УМ-1 Г, Л. Башегуров, 
пять экипажей свайного 
участка, возглавляемого 
П. А. Якушиным.

Весомый вклад "в капи
тальное строительство вно
сят проектные организации. 
Коллектив «Томгипротран- 
са» выполняет одно из са
мых ответственных заданий 
Родины — разрабатывает 
проектную документацию 
для БАМа. За досрочную 
сдачу под рабочее движе
ние поездов участка Усть- 
Кут — Звездный удостоены 
правительственных наград 
главный инженер проектов 
мостов М. Н. Городилов и 
старший гёодезист А. И. 
Носков.

Успехи всегда радуют. Од
нако нельзя забывать о тех 
задачах, которые еще не ре
шены нашими строительны
ми организациями. В целом 
положение дел в капиталь
ном строительстве области 
еще не отвечает требовани
ям XXV съезда КПСС. Цо 
общему объему капитальных 
вложений область не выпол
нила полугодовой план. От
ставание составило почти 25 
миллионов рублей.

В числе отстающих Аси
новский, Верхнёкетскйй, 
Каргасокский, Кожевников- 
ский и Тегудьдетский райо
ны. Неудовлетворительно в 
первом полугодии работали 
такие . крупные подпяд- 
ные организации, как тре
сты «Томскгазстрой» и 
«ТомскнесЪтестрой», «Томск- 
трансстрой».

Многие строительные и 
монтажные организации не 
выполнили свои планы по 
объему подрядных работ, 
производительности труда и 
снижению себестоимости. 
Не всегда высоко и качест
во.

Главной задачей каждого 
коллектива должна. стать 
борьба за повышение эф
фективности производства. 
Руководители предприятий

должны видеть свою задачу 
не в выбивании дополни
тельных капитальных вло
жений, а в выполнении пла
нового объема работ, свое
временно вводить в строй 
новые производственные 
мощности. Следует также 
помнить, что план в номен
клатуре — это тоже закон, 
как и задание по освоению 
капитальных вложений.

Сейчас важно, чтобы пар
тийные организации, хозяй
ственные руководители сде
лали все для ликвидации 
допущенного в первом полу
годии отставания как по 
освоению капитальных вло
жений, так и по вводу объ
ектов в эксплуатацию, со
здали надежную основу для 
выполнения планов и соци
алистических обязательств 
1976 года. Особо пристальное 
внимание должно быть об
ращено; на ввод жилья, 
школ, детских дошкольных 
учреждений, других объек
тов соцкультбыта и комму
нального хозяйства.

Следует значительно уско
рить создание производст
венной базы Томского хи
мического комбината. Ведь 
томские строители вызвали 
на соревнование за досроч
ный ввод и высокое качест
во объектов своих коллег, с 
Тобольского, нефтехимиче
ского комплекса.
.. Большую помощь в улуч
шении технико-экономиче
ских показателей призваны 
сыграть творческая инициа
тива трудящихся и дейст
венное .. социалистическое 
соревнование, внедрение пе
редового опыта.
' Особое значение для по
вышения производительно
сти труда и качества работ 
имеет внедрение на строй
ках бригадного, подряда. Пар
тийные организации долж
ны рассматривать новый 
метод не только, как иници
ативу передовых коллекти
вов, ' а как необходимую 
форму организации строи
тельного процесса. Нельзя 
растягивать переход на но
вую форму хозяйственного 
расчета. Через убеждение и 
воспитание, через организа
торскую работу мы должны 
прийти к тому, что других 
бригад, кроме крупных 
комплексных, на стройках 
не будет.

Весьма актуальное значе
ние в связи со строительст
вом поселков на современ
ной архитектурной основе 
приобретает перевод,,, сель
ского строительства на путь 
индустриализации, связи 
с этим областной, ..комитет 
партии принял решение о 
создании в ближайшие го
ды сельских строительных 
комбинатов. Один из них 
заложен в нынешнем году в 
селе Мельникове. В следую
щем году начнут возводить 
еще один комбинат в Том
ске.

Строители области полны 
решимости с честью завер
шить первый год новой пя
тилетки и тем самым внести 
свой вклад в выполнение 
исторических решений XXV 
съезда КПСС.

В. ПАРШУТО,
заместитель заведую
щего отделом строитель

ства обкома КПСС.

Т О Р Ж Е С Т В Е Н Н О Е  С О Б Р А Н И Е
6 августа в г. Томске состоялось торже

ственное собрание, посвященное Дню 
строителя. В гарнизонном Доме офицеров 
собрались передовики производства, спе

циалисты, проектировщики, партийные, 
профсоюзные и комсомольские работники.

С докладом о Дне строителя выступил 
председатель Томского горисполкома 
Г. М. Калаба.

*

С 1 ию ня на в ах те  К и р ек  Том ского  Л П К  усп еш н о  тр у д и тс я  
объединенная бригада Ю рия А ндреевича М ордвинова, кото
рого  вы видите на с н и м к е . Э то т  ко лл екти в  о б язался  за го то 
в и ть  в 1976 году 80 ты с я ч  кубом етров . За  полугодие на его 
с ч е ту  св ы ш е  57 ты с я ч  кубом етров . Еж ем есячно  лесозаготови- 

«  на 150 — 160 процентов .тели  вы п о л н яю т задан и е
Фото В. Назад цева.

«САЛЮ Т - 5 » :  

М Е С Я Ц  
Н А  О Р Б И Т Е

ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 
ПОЛЕТОМ, 6 августа. 
(ТАСС). Завершился. месяц 
работы космонавтов Бориса 
Волынова и Виталия Жоло
бова на околоземной орби
те. В соответствии с про
граммой полета в последние 
рабочие дни экипаж орби
тальной станции продолжил 
эксперименты с помощью 
инфракрасного телескопа- 
спектрометра. Космонавты 
провели исследование спек
тров Солнца и околосолнеч
ного пространства с целью 
изучения процессов в сол
нечной короне и фотосфе
ре.

По программе народнохо
зяйственных , исследований 
выполнено фотографирова
ние отдельных районов тер-* 
риторин Советского Союза.

Космонавты Б. В. Волы- 
нов и В. М. Жолобов • чувст
вуют себя хорошо. - Полет 
продолжается.

у
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Ежегодно на карте 
Родины появляются 

| новые города и по
селки. Многомилли
онная армия строите
лей самоотвержен
ным трудом преоб
ражает родную зем
лю.

Сегодняшний, праз
дник —  это призна
ние народа, которое 
заслужили люди гор
дой профессии.

XXV съезд партии 
поставил перед стро
ителями ответствен
ные задачи. И они по 
плечу созидателям.

С ПРАЗДНИКОМ  
ВАС, ДОРОГИ Е Д РУ
ЗЬЯ! САМ Ы Х БОЛЬ
ШИХ ВАМ УСП ЕХО В!

С е г о д н я  —  
День строителя Л ю д и  го р д о й  профессии!
К а к  в стр е ч аю т праздник
Томский .инженерно-строительный 

институт
Впервые в этоаа году институт организовал на

бор студентов по специальности «архитектура». 
Сейчас будущие зодчие сдают вступительные эк
замены по не совсем обычным для ТИСИ предме
там: рисунок, черчение...

Наращиваются темчлы работ на новом 9-этаж- 
ном общежитии. Ко Дню строителя выполнен 
годовой план освоения ассигнований на этом 
объекте. Здесь вместе с кадровыми специали
стами и рабочими трудятся будущие инженеры, 
бойцы стройотрядов.

Сегодня институт рапортует и о перевыполне
нии плана научно-исследовательских работ. 
Объем исследований переоиагнул далеко за мил
лион рублей. Ученые и инженеры ТИСИ разра
батывают проектную докухвентацию на объекты 
Каймысовской группы месторождений, нефте- 
химическбго комплекса.

Мостостроительный поезд № 804
Недавно государственная комиссия приняла в 

эксплуатацию два новых моста: один, через реч
ку Мандрову, с оценкой «отличио», другой — 
через Старую Обь — с оценкой • «хорошо». Мо
сты сооружались под руководством опытного 
прораба Анатолия Ивановича Синцова.

В целом по мостопоезду план семи месяцев 
выполнен на 117 процентов. Получено сверхпла
новой прибыли около двухсот тысяч рублей.

Трест «Томлесстрой»
20 километров лесовозных дорог досрочно 

ввели строители треста. Также досрочно сдан в 
эксплуатацию гараж на 20 автомобилей в Суйге.

Трест выполняет большие объемы работ по 
соцкультбыту. В Асине нам но^  раньше срока 
пущена новая поликлиника, накануне Дня строи
теля, государственная комиссия приняла здание 
гостиницы на 104 места. За семь месяцев зна
чительно снижена в целом по тресту себестои
мость работ. Особенно’ хорошо трудится в пер
вом году пятилетки коллектив Катвйгинской 
ПМК: при годовом плане в 1.370 тысяч он освоил 
уже 1070 тысяч рублей.

Управление механизации «Томлесстроя», ру
ководимое В. В. Чернобаем, за семь месяцев 
получило около 200 тысяч рублей прибыли, в том 
числе 150 тысяч — сверхплановой.

Объединение
«Обдмежколхозстрой»

104 процента — таков показатель выполнения 
плана строительно-монтажных работ по объеди
нению. Здесь в числе передовиков — коллективы

Асиновской и Тегульдетской, а также Парабель- 
ской ПМК, получившей по итогам полугодия пе
реходящее Красное знамя «Облмежколхозстроя». 
С начала года сданы три жилых дома для рабо
чих совхоза «Нарымский», с опережением «гра
фика строится в совхозе «Чулымский» коровник 
на 400 ме?т.

Сооружается автодорога Тегульдет — Зырян
ское, первый участок которой будет сдан в этом 
году.

Томский трест 
строительных

инженерно-
изысканий

На пять дней раньше срока выполнил семиме
сячную программу большой коллектив изыска
телей. 82 заказа сданы вовремя и с высоким ка
чеством исполнения.

Территория работ ТомскТИСИЗа охватывает 
обширные пространства, но основные объемы 
сосредоточены на главных стройках нашей обла
сти: нефтехимическом комбинате и месторож
дениях Каймысовской группы. В районе поселка 
Катальга ведутся изыскания для строительства 
автодорог и взлетно-посадочной полосы для са
молетов АН-24.

О делах своих предприятий и организаций рас
сказали: ректор ТИСИ Г. М. Рогов, заместитель на
чальника моетопоезда-804 В. А. Гайдамак, секре
тарь парторганизации «Томлесстроя» Б. В. Бала
банов, старший экономист обьединения «Обл- 
межколхозстрой» А. Ф. Шевцона, руководитель 
плановой группы ТомскТИСИЗа Е. О. Харабарова.

НА СН И М КА Х : м астер  уп р авл ен и я  м еханизац ии  Ю. М. Мель
ников на планировке ш кольной п ло щ ад ки : слева направо —
плотнин-м озаичник Ф . И. Гавр ин и чен ко , м астер  управления 
«О тделстрой» С. М. К а р а ту н , инж енер по н ач еству  СУ-11 тр е
ста  « Т о м скж н л стр сй »  С. М. Бондарева ещ е раз свер яю тся  с 
чер теж ам и ; бригада нровельщ иков Н. Д . Ивлева.

...И ПРОЗВЕНИТ 
З В О Н О К

Праздники бывают у всех. 
У школы тоже. Но, конеч
но, самый- главный ее день
— первое сентября. Тогда
встречается она со своими 
питомцами после летних ка
никул. Ребятам понадобит
ся лишь несколько минут, 
чтобы обежать всю школу, 
заглянуть в «свби» уголки и 
убедиться, что она осталась 
такой "Эйе; зйакомой и уют
ной. Конечно, немного об
новилась за лето. Будут 
среди этого многоликого и 
разноголосого братства и те, 
кто войдет «первый раз в 
первый класс». Им этот 
день запомнится на всю 
жизнь: начинаются школь
ные годы.

Совсем другое дело, если 
первое сентября — самое 
первое и для школы. Вол
нуются не только учителя, 
ученики, но и строители. 
Ведь каждый новый объект
— это своеобразный экза
мен, и они стремятся сдать 
его как можно лучше.

Готозятся к такому испы
танию сейчас строители 
СУ-11 треста, «Томскжил- 
строй». ,Им предстоит встре
ча с огромной ребячьей ау
диторией нового микрорай
она Каштак. Более тысячи 
мальчишек и девчонок дол
жны сесть за парты в трех
этажной школе. До дня пу
ска осталось меньше двад
цати дней.

Первое, что бросается в 
глаза на стройке, — темп 
работ. Здесь невозможно 
найти тихое место. Как не
угомонные муравьи, снуют 
туда-сюда машины, без 
устали поднимаются и опу
скаются стрелы башенных 
кранов, на всех этажах ки
пит работа.

Давно закончена кладка, 
но бригады каменщиков 
И. П. Захаренкова и Г. П. 
Бычкова остались здесь, по
могают ликвидировать «уз
кие» места. Полностью 
включились в работу и суб
подрядчики. Хорошо идут 
дела у отделочникоз. По 
своему оформлению школа 
на Каштаке будет заметно 
отличаться от многих дру
гих: некоторые виды от
делки здесь применяются 
впервые.

В длинном вестибюле 
колдует над узорами мо
заики бригада А. Д. Федо
рова из управления «Отдел
строй». Она здесь всего не
сколько дней, а пол уже не 
узнать — распускаются при
чудливые цветы, соединя
ются в узоры геометриче
ские фигуры. В актовом за
ле заканчивает грунтовку 
стен под декоративную мо
заику бригада штукатуров 
Л. А. Шевченко.

А на первом этаже уже 
хозяйничает бригада маля
ров.

— Работать на школе осо
бенно приятно, — говорит 
заместитель бригадира Л. Г. 
Щедрина. — Хочется получ
ше все сделать, ведь ребята 
любят красивое.

Отделка — отделкой, но, 
как говорят строители, без 
хорошей кровли не будет и 
хорошей школы.

Поднимаемся наверх. Ров
ными дорожками ложится 
на битумную «подушку» 
рубероид — готовится на
дежная защита от дождей и 
снегов. Бригада Н. Д. Ивле
ва находится на высоте в 
прямом и в переносном 
смысле. Производительность 
труда в коллективе давно 
перешагнула отметку 150 
процентов. На сегодняшний 
день — они лучшие на 
стройке.

Л. УСТЮШЕНКОВА.
Фото Н. Потапова.

Т О М И Ч А М - 1 6 9  К В А Р Т И Р
В конце июля, коллектив домостроительного комбина

та Томского территориального управления строительст
ва сдст4  в эксплуатацию два жилых дома в третьем 
микрорайоне Каштака. Томичи получили 169 квартир, 
из них 79 —  в доме с улучшенной планировкой.

Всего за полугодие Д СК сдал 8 домов площадью  
30.344 квадратных метра. На вы ходе 90-квартирный 
жилой дом.

Коллектив Д С К  полон решимости успешно выполнить 
план 9 месяцев и всего 1976 года.

В. АНДРЕЕВ.

Бригадный х о з р а с ч е т — в действие

Качество:

В ч е р а,
с е г о д н я ,

в с е г Д а
Наша бригада— Комсо

мольске - молоде ж н а я. 
Стоит только назвать фа
милию бригадира, и сра
зу станет ясно —• кто мы. 
А руководит нами кава
лер орденов Ленина и 
Трудового Красного Зна
мени Мария Борисовна 
Сироткина.

Мы — отделочники! Не 
посягая на приоритет 
любой другой строитель
ной специальности, все- 
таки скажу, что наша — 
одна из главнейших. 
Строится ли завод, жи
лой дом, от результатов 
нашей работы в основ
ном зависит — радост
ным будет новоселье или 
нет.

Мы,-как корабелы, про
вожаем свои дома в боль
шое плавание и затем 
только со стороны мо
жем наблюдать за ними, 
гордиться своей работой. 
А чтобы наши «корабли»

не боялись никаких ис
пытаний, нужно работать 
с душой, быть требова
тельным к себе.

Качество — вот глав
ный критерий отделки. 
Чтобы сделать свой труд 
более эффективным, мы 
решили в мае этого года 
перейти на бригадный 
подряд. К этому времени 
начали работать на но
вом инструментальном . 
корпусе завода «Сиб- 
электромотор».

С помощью инженера 
отдела труда и заработ
ной платы управления 
Е. Ф. Цибульской брига
да произвела все необхо
димые расчеты. Помогли 
в организации работы 
по-новому инженер В. В. 
Логунов И прораб участ
ка В. Н. Вишняков.

По-новому организова
ли мы в бригаде и сорев
нование. Разделились на 
четыре звена, ежедневно 
подводили итоги и луч
шему коллективу вруча
ли переходящий вымпел.

Работая по хозрасчет
ному методу, на 32 дня 
раньше срока сдали свой 
объект. План по произ
водительности труда вы
полнили на 181 процент. 
И сэкономили строймате
риалов за это время 'на 
1.100 рублей.

Новый метод пришел
ся нам по душе. .Пере
шли сейчас на новый 
объект — столовую заво
да матмашин — и вновь 
заключили подрядный 
договор. Думаем, что и 
на этот раз добьемся хо
роших результатов,

Н. КИСЛОВА, 
председатель совета 
бригады отделочни
ков УОР-5 треста 

«Томскпромстрой».

КРАСНОЕ ЗНАМЯ -  
ЗА В Н Е Д Р Е Н И Е  
БРИГАДНОГО ПОДРЯДА

Президиум Томского об
ластного совета профсоюзов 
подвел итоги социалистиче
ского соревнования среди 
областных строительных 
подразделений по внедре
нию бригадного подряда. 
Лучших результатов за по
лугодие достигло Томское 
территориальное управле
ние строительства. На но
вую форму работы переве
дено 19 процентов всех 
бригад. Ими выполнено бо
лее четверти всего объема 
строительно-монтажных ра
бот. Производительность 
труда в хозрасчетных кол
лективах по сравнению с 
выработкой по управлению 
в, 1,7 раза выше. Подрядный 
метод позволил снизить се
бестоимость строительных 
работ на 195,7 тысячи руб
лей и сэкономить более 12 
тысяч рублей заработной 
платы.

Управлению строительст
ва присуждено первое ме
сто и вручено переходящее 
Красное знамя облсовпрофа. 

В. н о в о к ш о н о в .

в ы с о к и й
КИРПИЧНОЙ

с т и л ь
КЛАДКИ

Проблема выбора профес- теж, то инструмент — не
сии у Николая Мелинга ре
шилась сама собой.

— Пойду в строительное, 
— сказал он однажды, вер
нувшись из школы.

До этого о стройке раз
говора в семье не было, но 
родные восприняли его . 
слова как уже решенное и, 
что называется, благослови
ли.

Учился в Благовещенске. 
Группа каменщиков, в ко
торой он постигал азы клад
ки, ничем в училище не 
выделялась. Но среди са-

спало еще напряжение.
Чем нравится труд ка

менщика? Он хитро прищу
ривается:

— А ничем" особенным. 
Работа как работа. И муд
реного в ней ничего нет. 
Берешь кирпич в одну ру- 
уу, мастерок в другую — и 
пошел.

Вот так. «Ничего особен
ного». А между тем на об
лицовку ставят Николая, 
хотя он и не старожил в 
бригаде, есть настоящие ве
тераны. Но, видимо, не сов
сем верно говорят, что опыт

мих ребят к концу учебы приходит с годами. И за не-
определились негласные 
«^корифеи». В их числе ока
зался и Николай. Хотя для 
него в работе каменщика 
было еще много вопроси
тельных знаков.

Распределение Н. Мелинг 
получил в родной Славго- 
род. Сейчас, когда дово
дится бывать там, он узнает 
и свои кирпичи в зданиях. 
По ним тогда судили о его 
первых самостоятельных 
шагах на стройке. А «по
шел» Николай действитель
но самостоятельно. Его ни
кто не опекал, посчитали, 
что сам справится. И он 
справился. Правда, приш-

сколько лет можно достичь 
того, до чего без желания 
не дойдешь и за десять.

— Допустим, вам предло
жили бы перейти в другую 
бригаду...

— Ну, нет, — перебивает 
он меня. — Я от своих —ни
куда.

Что ’ это — привычка? 
Скорее всего — крепкая 
привязанность. К коллекти
ву, к общей работе. Ведь 
они давно уже на подряде, а 
в таком деле каждый чело
век на виду.

Во втором квартале выра
ботка на одного каменщика 
в бригаде Г. Г. Вальгера со-

лось-таки попотеть: сноров- ставила 2,07 кубометра. По 
ки не хватало. тресту они заняли первое

Два года назад Н. Мелинг место. Не снижают темпов 
приехал в Томск. В бригаду и сейчас. Первый корпус об- 
Г. Г. Вальгера из СУ-13 тре- щежития, которое строится 
ста «Томскжилстрои» он по улице Алтайской, долж- 
пришел уже с хорошей шко- ны сдать к новому году. 
лой, быстро прижился на Конечно, хочется опере- 
новом месте. Да и каменщи- дить Ср0к, тем более что 
ки сразу заметили, что дело выработка у бригады редко 
у него идет. Кладку он вед ниже 150 процентов. Но бе- 
на одном дыхании, старался да с кирпичом. Облицовоч-- 
не тратить минут На пере- ный-—уже забыли, когда ви-
куры. Никто не видел, что
бы у Николая застывал ра
створ. Выработает свой — 
переходит к товарищу.

— Это у него получается 
так естественно, что соседи 
тоже, порой незаметно для 
самих себя, убыстряют 
темп, — отмечает Г. Г. Валь
тер. —• Возле Николая лю
бителям работать * с про- 
хладцей несладко 
•дится.

дели.
— Потому часто прихо

дится работать вполсилы, а 
от этого всякое удовольст
вие теряешь, — говорит 
Н. Мелинг.

Конечно, каменщику чет
вертого разряда хочется и 
работу делать посложнее. 

Он вдруг с тревогой спра- 
прихо- шнвает время. И, на ходу 

надевая рукавицы, . тороп-
Смотрю на его руки: они ли-во прощается. Рабочий

только что оторвались от день — в зените, а время 
кладки и в минуты отдыха для Николая — понятие 
беспокойно передвигают по ценное.
столу прорабской то чер- Н. ПОЛА,

У  СЕЛЬСКИХ СТРОИТЕЛЕЙ
С хорошими показателя

ми подошли к своему про
фессиональному празднику 
строители треста «Томск- 
сельстрой». За семь месяцев 
строительно-монтажные ра

боты по генподряду выпол
нены подразделениями тре
ста на 7.369 тысяч рублей 
при плане 7.357 тысяч.

Успешно справились с за
даниями Колпашевская

ПМК-580, Ш е г а р с к а я  
ПМК-170, А с и н о в с к а я  
ПМК-453, Чаинский и Бак- 
чарский стройучастки; уп
равление механизации. 
Производительность труда в 
тресте составила 104,8 про
цента.

А. ГАЛЬВИДИС, 
главный инженер треста.

Т Е О Р И Я  И П Р А К Т И К А
Проектный институт «Томекгражданггроект» ■— это 

школы и детские сады, жилые дома и кинотеатры, мага
зины, столовые и многое другое, что специалисты назы
вают двумя словами:, объекты соцкультбыта.

«Томскгражданпроект» — 
строительства.

В канун профессиональ
ного праздника строителям 
выдан проект девятиэтаж
ного общежития на 537 мест 
по проспекту Фрунзе, 116. 
По заказу объединения 
«Томлеспром» спроектиро
ван Дом культуры лесни
ков, который будет соору
жаться по улице 5-й Армии. 
Выданы чертежи для биб
лиотеки на 25 тысяч томов.

это теория и практика градо-

в поселке Новокусково АсИ- 
новского района. Выполнен 
генплан жилого микрорайо
на по проспекту Фрунзе.

В работе сейчас проект 
реконструкции стадиона 
«Труд»", над которым твор
чески работает группа ар
хитекторов и проектиров
щиков под руководством 
Ю. Р. Зайцева.

С энтузиазмом трудится

группа архитекторов во 
главе с А. И. Любичевой 
над проектом гостиницы на 
520 мест, которая встанет 
на улице Красноармейской.

Картина будет далеко не 
полной, если не сказать о 
том, что много сил коллек
тив института отдает выпу
ску проектов и авторскому 
надзору за их реализацией 
в крупнейшем жилом комп
лексе Каштак. Многое 
делается для столицы том
ских нефтяников — Стре- 
жевого.

Н. ПРОЗОРОВ, 
инженер «Томскграж- 

данпроекта».

М Ы  БЫ ЛИ П ЕРВЫ М И
Я — строитель и этим 

горжусь. Я не вижу дела, 
которое было бы почетнее и 
нужнее. Мне очень прият
но, что моя бригада состоит 
из людей, которые думают 
так же, как и я.

Химкомбинат — моя вто
рая Всесоюзная ударная 
стройка. До этого была трас
са железной дороги Асино 
— Белый Яр, где я строил 
мосты. Вместе с коллекти
вом мостостроительного по
езда № 804 возводил мост 
через Томь, необходимый 
для будущего комбината. 1 
Переход сюда был совер
шенно естественным.

В названии нашей брига
ды есть слово «комплекс
ная». Чем только нам не 
приходилось заниматься! 
Когда мы пришли сюда, 
площадка будущего строи
тельства существовала толь
ко в воображении проекти
ровщиков. Был февраль 
1975 года. Метели, снег по 
пояс. Нужно было валить 
лес — и мы стали лесору
бами. Весной' началась про
кладка дорог — пришлось 
заняться работами по ук
ладке монолитного железо
бетона. Понадобилось соо
рудить мост через речку 
Черную по дороге на Куд- 
ровский карьер — бригаду

Громадное поле утюжат, вытянувшись 
плотными шеренгами, мощные бульдозе
ры. И х строй заставляет вспомнить о тан
ковых соединениях, идущ их в атаку. Это и 
есть бой  —  бой за своевременный пуск 
нефтехимического комбината. И хотя пока 
заканчивается только планировка площади 
под будущ ие производственные корпуса, 
строители заглядывают далеко вперед: ср о
ки поджимают, управление строительства

«Химстрой», ведущ ее здесь работы, моби
лизует все новые силы,

А рядом возводится база строительной 
индустрии, призванная обеспечить сооруж е
ние основного производства. З десь, в ген
подрядном строительно-монтажном управ
лении №  11, трудится бригада Александра  
Петровича Танакова. Вчера в ее честь над 
штабом стройки был поднят флаг: бригада 
лидирует в соревновании по итогам минув
шего дня.

перебросили на мост. По
том вели плотничные рабо
ты — строили временную 
столовую на 150 мест. По
том участвовали в строи
тельстве водонасосной стан
ции. Сейчас форсируем ну
левой цикл базы управле
ния механизации — это 
земляные и опять-таки бе
тонные работы. Так что 'да
же те из ребят, кто не имели 
строительных специально
стей, ст.али за это время 
универсалами: плотниками
и бетонщиками, каменщи
ками, монтажниками.

Состав, бригады практиче
ски не изменился с первого 
дня нашей совместной дея
тельности. За полтора года 
коллектив сплотился, вырос 
в дружную и сильную орга
низацию. Бригадирство — 
дело нелегкое, ■ и хорошо,

когда есть на кого опереть
ся. Для меня этой проблемы 
не существует: я знаю, что 
меня в любой момент под
держат, а по надобности— и 
заменят Володя Чебаков, 
Володя Бушмакин, Саша 
Хилов (он учится заочно в 
строительном техникуме) 
или Саша Якубович — комс
орг бригады. Понимание 
полное.

Было недавно такое: кон
чался рабочий день, а обе
щанную партию бетона еще 
не привезли. А если приве
зут после нашего ухода и 
бетон застынет? Сказал я 
об этом ребятам и услышал 
в ответ: «Ты. бпигадип. не
крути, — нужно остаться— 
значит, останемся». И за
держались, и работали, по
ка не приняли бетон и не 
уложили его в опалубку.

Сплоченность коллектива 
— это гарантия высокой 
трудовой и производствен
ной дисциплины. В самом 
начале кое-кто у нас пы
тался прогуливать или вы
пивать на работе. Но теперь 
с этим покончено: сама
бригада поставила наруши
телей ца место. Строитель
ство — дело слишком серь
езное, чтобы допускать в 
нем такое.

В СМУ-11 два десятка 
бригад. Трудятся с подъе
мом. Быть передовыми сре
ди них нелегко. Но дух со
ревнования подгоняет. Наша 
бригада-, первой завоевала 
переходящий именной приз 
космонавта Н. Н. Рукавиш
никова —по итогам работы 
в третьем квартале прош
лого года. Потом этот приз 
вернулся к нам и в первом

квартале 1976 года. А за 
первый квартал бригада по 
итогам областного соревно
вания между комсомоль
ско-молодежными коллек
тивами завоевала вымпел' 
ЦК ВЛКСМ.

Ко Дню строителя мы 
брали обязательство — за
кончить досрочно нулевой 
цикл базы управления ме
ханизации. Нулевой' цикл 
— это котлован, фундамент. 
Обязательство выполнили с 
опережением: 125 процентов 
июльского плана — наш 
подарок празднику. В этом 
заслуга всех без исключе
ния членов бригады и еще 
старшего прораба Виктора 
Михайловича Леонтьева, 
кандидата в члены КПСС. 
Нам очень помогают его 
дружеская поддержка, его 
своевременный совет.

Оглядываясь назад (а 
полтора года — не такой 
уж малый срок), видишь, 
что работали мы успешно. 
Основа успеха —' в осозна
нии каждым важности сво
его дела, государственной 
значимости стройки, в кото
рой мы участвуем.

И это сознание обязывает 
нас трудиться еще лучше, 
чтобы личным трудом обес
печить девиз пятилетки: 
эффективность и качество.

А. ТАНАКОВ, 
бригадир комплексной 
Комсомольске - моло
дежной бригады СМУ-11 
управления «Химстрой».

I
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■ 8 августа 1976 года К Р А С Н О Е  З Н А М Я

НА ХИМФАРМЗАБОДЕ 
ВЕДЁТСЯ БОЛЬШАЯ РА
БОТА ПО УЛУЧШЕНИЮ 
КАЧЕСТВА ПРОДУКЦИИ. 
ЗАМЕНЯЕТСЯ ОБОРУДО
ВАНИЕ НА БОЛЕЕ ВЫ- 
СОКОПРОИЗВОДИТ Е Л Ь- 
НОЕ. ВВОДЯТСЯ ТЕХНО
ЛОГИЧЕСКИЕ ПРОЦЕС
СЫ, ПОВЫШАЮЩИЕ КА
ЧЕСТВО ПРОДУКЦИИ И 
ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ.

П. Н. БАБКИНА —  ГРА
НУЛИРОВЩИЦА ЦЕХА 
№ 2. ОНА УДАРНИК ДЕ
ВЯТОЙ ПЯТИЛЕТКИ, ОД
НА ИЗ ПЕРЕДОВЫХ РА
БОТНИЦ. ‘ПОЛИНА НИКО
ЛАЕВНА — ЧЛЕН ЦЕХКО
МА. ПРОФОРГ ГРАНУЛЬ
НОГО ОТДЕЛЕНИЯ.

Фото В. Казанцева.

«СЕВЕРНАЯ»
ЭКСПЕДИЦИЯ

На Байкало-Амурскую 
магистраль вылетела «Се
верная» экспедиция геогра
фического факультета МГУ 
имени Ломоносова. Она 
проведет комплекс исследо
ваний, связанных с про
кладкой трассы на участке 
Тында—Ургал.

— На пути строителей 
БАМа немало преград: 
хребты, ущелья, болота, ре
ки, оползни, наледи, — рас
сказывает руководитель 
экспедиции А. Графов. — 
Однако «врагом номер 
один» является вечная мер
злота. Она очень коварна: 
подземные льды, подтаивая 
в летнюю жару, вызывают 
провалы и осадки грунта.

Мы работаем на трассе 
третий год. Задача нынеш
ней экспедиции — выяс
нить, как поведет себя мер
злота во время эксплуата
ции магистрали. (ТАСС).
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Б л а г о у с т р о й с т в о  —  з а б о т а  о б щ а я

Всем коллективом
Заботливо, по-хозяйски прихорашивает свой жилмас

сив, производственную площадку научно-исследователь
ский институт вакцин и сывороток. За семь месяцев за
асфальтировано 13 тысяч квадратных метров дорог и 
тротуаров, построен оригинальный павильон на автобус
ной остановке, сдана крытая агитплощадка с большой 
сценой в поселке Новом, высажено более полутысячи де
ревьев, много кустарников, устроено более тысячи квад
ратных метров газонов... Всего на благоустройстве нынче 
освоено 300 тысяч рублей.

В институте создан специальный участок, располага
ющий землеройной и строительной техникой. Но все-та
ки большая часть работ выполняется силами коллекти
ва института во время массовых субботников, воскрес
ников. Каждый сотрудник уже отработал на благоуст
ройстве по 50 часов.

Темп работ не стихает в августе. Сейчас институт на
чал большое дело — устройство люминесцентного осве
щения от предприятия до центральной площади посел
ка Нового. Длина строящейся трассы — около двух ки
лометров, проектная стоимость работ—25 тысяч рублей. 
В сентябре будут продолжены посадка деревьев, кустар
ников, благоустройство жилого массива и производствен
ной площадки.

В. ИВАНОВ.

•  300 ТЫСЯЧ РУБ

ЛЕЙ —  ВКЛАД ТОМ- 

НИИВСа В БЛАГО

УСТРОЙСТВО ГО РО 

ДА

•  КАК ИЗ О БЕЩ А 

НИЙ ЗАБОР ПО

СТРОИЛИ

•  КО ГД А У КОМ 

МУНАЛЬЩ ИКОВ С О 

ГЛАСЬЯ НЕТ

•  БЕСПОРЯДОК  

НА СТРОИТЕЛЬНОЙ  

ПЛОЩ АДКЕ

ЗДАЛЕКА видно это. 
| шестиэтажное бело
каменное здание на 

: проспекте Фрунзе. ПМК 
№ 14 заканчивает адми
нистративный корпус 
для объединения «Союз- 
томекмелиорация». Зда
ние неплохое, слов нет. 
Но не столько строгими 
формами привлекает оно 
внимание прохожих,
сколько архибеспорядком 
на строительной площад
ке. Забор, которым ког
да-то был огорожен объ
ект, местами упал, ме
стами покосился. Полу- 
оторванные доски с тор
чащими гвоздями угро
жают порвать платье пе
шеходам, вынужденным 
преодолевать ямы, кучи 
земли вдоль забора. 
Раньше здесь был ас
фальт, газон, но строите
ли все разрушили, а вза
мен ничего не сделали.

Сквозь дыры в заборе 
открывается стройпло
щадка. Если бы не гро
мада здания, ее вполне 
можно было бы спутать 
со свалкой. Обломки кир
пича, щепа, железо, тру
бы, цемент смешаны с 
землей, песком. Нет 
необходимости подчерки
вать, что такой метод 
хранения материалов 
чреват, кроме непригляд
ного вида, самыми серь
езными потерями.

То ли стройка, 
т о  ли  с в а л к а

Не случ ай н о  Т о м ск  н а зы 
ваю т больш ой с тр о и те л ь 
ной площ адкой : т у т  и там  
тя н у тс я  вверх подъемны е 
к р ан ы . Н у , а поснольну 
стр оен  м ного , они в зн ач и 
тельно й  мере определяю т 
лицо города, его внеш ний 
вид. Нем ало у  нас стр о и 
те л ь н ы х  о б ъ е кто в , р адую 
щ и х  гл а з  п орядком , ч и сто 
той , Т а к а я  обстан овка  на со 
оруж ен ии  в ы ч и сли тельн о го  
центра на площ ади Р ево
лю ц ии , на стр ой п лощ ад н е 
нового д р а м те а тр а . Однако 
больш и нство  стр о е к  произ
водит н еп ри глядн ое  впе
чатление — беспорядок, 
н и зкая  к у л ь ту р а  производ
с тв а . На одной из н и х  по 
заданию  редакции  побывал 
н е ш татн ы й  и н сп ектор  Л е
н и н ского  районного  ком и
те та  народного контроля 
И. Тю ж и н .

Как же объясняет сло
жившееся положение ма
стер Г. А. Чумов? Очень 
просто: не хватает рабо
чих. Рабочих, действи
тельно, на объекте в 
день проверки не хвата
ло. Но причина не в том. 
Не спрашивают с масте
ра за порядок на строй

ке, за ее внешний вид. 
Ну, а поскольку не спра
шивают, значит — не на
до благоустраивать объ
ект, не надо наводить по
рядок. Это довольно ясно 
вытекало из объяснений 
мастера.

Эту мысль подтвер
ждает следующий факт. 
До недавнего времени 
автомобили, выезжаю
щие с площадки, вытас
кивали на асфальт про
спекта кучи грязи. Нын
че, сообразив, что авто
инспекция не будет боль
ше с этим мириться, ру
ководители ПМК нашли 
возможность забетониро
вать подъезд к объекту. 
Нашелся бы еще кто- 
нибудь, чтобы заставить 
ПМК навести порядок на 
всей территории строй
ки. Советский райиспол
ком, судя по всему, не 
может этого добиться.

И. ТЮ Ж ИН, 
нештатный инспек
тор Ленинского ко
митета народного 

контроля.

Мусор— в канализацию
Со второго августа улицы Советскую и Кузнецова залива

ют канализационные стоки. Случай — из ряда вон выходя
щий, Наш нештатный корреспондент Г. Бутаков побывал на 
месте происшествия, в управлении водопроводно-канализа
ционного хозяйства.

Поток канализационных 
стоков привел меня к ко
лодцу центральной магистра
ли, стоящему на ул. Кузне
цова. Здесь уже третьи сут
ки работает аварийная 
бригада под руководством 
А. Ф. Еремина. Рядом с ко
лодцем — большая груда 
мусора, добытая из него.

— Не надо быть большим 
специалистом, чтобы по ха
рактеру мусора определить 
виновника аварии, — говорит 
Александр Федорович. — 
Мелкое битое стекло может 
принадлежать только одно
му предприятию — электро
ламповому заводу. 
t Кроме битого стекла, из 
колодца подняты целые 
лампочки, тряпки, обрезки 
проволоки — одним словом, 
отходы производства. Всего 
вынуто около четырех ку
бометров мусора и грязи. 
Вот эта пробка и блокирова
ла магистраль.

Подобные аварии, как го
ворят канализационники, 
здесь случаются нередко. И 
чаще всего виноват в этом 
электроламповый завод. 
Фильтров, которые бы пре
пятствовали попаданию в 
канализацию твердых, тяже
лых предметов, на предприя
тии не установлено, и поэто
му там спускают в нее все, 
что угодно. Как-то раз рабо
чие извлекли из трубы глы
бу застывшего стекла. Види
мо, стекло было сброшено в 
магистраль жидким и уже 
там застыло.

Еще одна причина частых 
аварий на этом участке:

система построена здесь не
качественно, уклоны череду
ются с подъемами. Это 
способствует возникновению 
пробок. Работники канализа
ционного отдела управления 
считают, что сооружение 
еще одного колодца на трас
се увеличило бы пропуск
ную способность магистра
ли, облегчило бы ее обслу
живание. «Но своими силами 
строить колодец мы не мо
жем, — говорит Г. И. Лито- 
сов, начальник канализаци
онного отдела управления.— 
Нет сил». Думается, ясность 
в этот вопрос— определить, 
кто должен поставить коло
дец, —должно внести город
ское управление коммуналь
ного хозяйства.

Глядя на кучу мусора, до
бытого из колодца, законно 
задаешь вопрос: почему ра
ботники управления довели 
его до такого состояния? 
Профилактические осмотры 
и чистки могли бы преду
предить аварию. То, что они 
не делаются своевременно, 
целиком на совести канали- 
зационников. Правда, сил у 
них хватает лишь на устра
нение аварий.

Колодец на ул. Кузнецова 
вычистили, а канализацион
ные стоки по-прежнему бе
гут по ул. Советской. Пока 
не действовала центральная 
магистраль, успела засо
риться разводящая система 
от домов. Домоуправление 
№ 7 не торопится прочистить 
свои колодцы.

Г. БУТАКОВ, 
наш нештатный кор|).

ОТ РЕДАКЦИИ; Этот случай наводит на неаеселые раз
мышления. Все ли ладно с устранении аварий! В городе мно
го организаций, которые призваны бороться за порядок в 
работе коммунальных систем. Это и горкомхоз, и управления 
жилищного и водопроводно-канализационного хозяйств, и 
райжилуправления, и домоуправления. Есть специальный ава
рийно-ремонтный участок. Сил много, а дело двигается не 
всегда быстро. Нет должной организации, координации дей
ствий всех этих подразделений. Канализационники чистили 
коллектор, а домоуправление Не 7 ждало, пока они закончат. 
Сутки прошли, пока в домоуправлении узнали, что коллектор 
свободен. И все это время стеки бежали по центральным 
улицам. Наверное, если бы вместе с канализационмиками 
работали и сантехники домоуправлений, аварию удалось бы 
устранить намного быстрее.

Быстро, медленно... А где точка отсчета, где нормы на уст
ранение различного рода аварий! Они необходимы, хотя бы 
для того, чтобы подгонять, наказывать нерасторопных.

И еще одно замечание. Не чувствуется в этом вопросе 
контролирующей роли санэпидстанций. Редко и робко они 
наказывают .руководителей жилищных, коммунальных орга
низаций и предприятий за антисанитарию, отсутствие поряд
ка.

С а т и р и ч е с к и м  п е р о м

КОРНИ ЗАБЫВЧИВОСТИ
Далеко не риторическим 

вопрос: что такое забывчи
вость? Порок, недостаток 
или милое чудачество муд
рецов? Прямого ответа не 
сыщешь: все зависит от си
туации. Не явишься, к при
меру, за авансом — это за
бывчивость, мелкий штрих 
характера. Забудешь билет 
приобрести в троллейбусе 
—это, простите, нарушение 
правил проезда на общест
венном транспорте. Но^ все- 
таки, смею заверить, в боль
шинстве случаев забывчи
вость имеет свои матери
альные корни.

Не один десяток лет обла
стной центр украшает тек
стильная фабрика. Собст
венно, не фабрика, а ее за
бор. Из-за трехметровой ма
хины, наводящей тоску сво
им мрачным видом, произ
водства не видно. Наверное; 
лет этак тридцать назад он, 
забор, и гармонировал с ок
ружающим. Но теперь в ря
ду светлых стройных много
этажек эта монументальная 
деревяшка очень напомина
ет чудом уцелевшее доисто
рическое животное. Совет
ский райисполком не раз •

указывал директору (теперь 
уже бывшему) фабрики 
Ю. В. Назарецкому на необ
ходимость смены декораций. 
Юрий Васильевич охотно 
соглашался с этим и заве
рял: «Будет исполнено».
Райисполком, убаюканный 
заверениями руководителя, 
снимал вопрос с контроля, 
что и надо было директору.

Что греха таить: на эту
удочку попалась и редакция 
газеты. Поздней зимой ав
тор этих строк нанес офи
циальный визит директору 
с целью задать вопрос: «Бу
дет ли новая ограда у фаб
рики?». Юрий Васильевич 
радушно встретил и делови
то посвятил собеседника в 
планы реконструкции пред
приятия. Он уверял, что но
вая жизнь коллектива нач
нется с сооружения нового 
забора. Показал директор и 
проект ограды, место ее 
установки. В заключение 
хозяин кабинета довери
тельно сообщил: «Работы,
понятно, начнем весной, 
сейчас снег, мерзлая зем
ля».

Полгода автор ходил ми
мо фабрики с надеждой

увидеть перемены. Увы... 
Лето подходит к концу, а 
забор как стоял, так и сто
ит. Только сильнее покоси
лось полотно, да почернела 
от пыли краска. Автор по
звонил на фабрику. К теле
фону подошел главный ин
женер Л. Н. Киселев. «Ди
ректора нет — в Москве, — 
сообщил он. — Но я в курсе 
дела и могу дать вам пол
ный ответ. Новый забор го
товится, Думаем построить 
также новую проходную, 
покрыть асфальтом произ
водственную территорию, 
поправить тротуар...». Лев 
Николаевич успокоил: «В
августе — сентябре работы 
выполним».

Параллели с заявлением 
директора Ю. В. Назарецко- 
го очевидны. Неудобно, ко
нечно, сомневаться в заяв
лении руководителя, но, как 
говорит пословица, обжег
шись на молоке,—на воду ду
ют. Не забудут ли опять ру
ководители фабрики о своих 
ооещаниях, не даются ли 
они для успокоения общест
венного мнения?

Есть все основания сом
неваться. Дело ведь не

только в том, чтобы по
ставить ласкающую взгляд 
малую архитектурную фор
му. Сквозь решетки но
вой ограды откроется 
вид на внутренний двор 
фабрики. А он, этот вид, 
никак нельзя назвать эсте
тическим. Ветхие построй
ки, кучи многолетнего му
сора, почти непроезжие до
роги. Поставь новый забор 
— придется наводить поря
док внутри. Не поэтому ли 
и страдают руководители 
текстильной фабрики хро
нической забывчивостью?

Аналогичная история, как 
выразился бы бравый 
Швейк, с руководителями 
ГРЭС-П. В начале этого го
да в нашей газете был на
печатан материал под на
званием «Шум в городе». В 
числе чрезвычайно шумных 
производств была названа 
ГРЭС-П. Во время подготов
ки и после опубликования 
статьи у автора состоялись 
продолжительные беседы с 
А. И. Старовойтовым, ди
ректором станции. Антон 
Иванович, признавая факт, 
успокоил, что котлы шумят 
временно, после их модер

низации — она движется к 
концу — жители окружаю
щих домов будут, как у 
Христа за пазухой. Более 
полугода трудящиеся, жи
вущие на Опытном поле, 
тщетно ждали счастливого 
конца. «Мы, как и обеща
ли, ремонт того котла за
кончили, — вносит ясность 
А. И. Старовойтов. — Шум 
получается от проверки 
клапанов избыточного дав
ления, положенной по тех
нологии. Ну, иногда через 
клапаны выходит и лишний 
пар. Но это не должно бес
покоить людей».

Ах, Антон Иванович, ста
ли бы люди писать письма, 
звонить по телефону в ре
дакцию, если бы их не бес
покоил этот шум! Да и я 
сам свидетельствую: мерт
вого может поднять звук 
вырвавшегося на свободу 
пара.

Трудно согласиться с ди
ректором в том, что ничем 
нельзя облегчить муки жи
телей Опытного поля. Гра
достроительная наука пред
лагает много вариантов за
щиты жилья от шума: зе
леные зоны, специальные 
звукоотражающие экраны. , 
Одним словом, многое мож
но сделать, если не забы
вать о нуждах трудящихся, 
о том, что забывчивость ру
ководителей оборачивается 
иной раз неудобствами для 
многих людей.

В. МОКРУШИН.

ИСТОЧНИК ЗНАНИИ И ОПЫТА
СОФИЯ, 6 августа. (ТАСС). 

Произведения Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева представляют со
бой образец коммунистиче
ской идейности и партийно
сти. Их изучение убеждает 
в научной обоснованности, 
последовательности и неиз
менной > правильности гене
ральной линии КПСС, в том, 
что партия Ленина вносила 
и вносит огромный творче
ский вклад в сокровищницу 
марксизма-ленинизма, пи
шет сегодня . «Земеделско 
знаме» в рецензии на издан
ный в Болгарии двухтомный 
сборник речей и докладов 
Генерального секретаря ЦК

КПСС Л. И. Брежнева «Об 
основных вопросах экономи
ческой политики КПСС на 
современном этапе».

В трудах Л. И. Брежнева 
содержатся теоретические 
обобщения новых процессов 
и явлений, свойственных 
развитому социалистическо
му обществу, говорится в 
рецензии. Материалы двух
томника наглядно показы
вают замечательные дости
жения советского народа в 
экономическом строительст
ве. Они свидетельствуют о 
том, что КПСС в течение 
последнего десятилетия
упорно вела борьбу за пре
творение своих решений в

жизнь, за совершенствова
ние своей работы, укрепля
ла связь с массами, выраба
тывала и внедряла новый 
стиль работы и жизни.

Труды Л. И. Брежнева, 
посвященные экономиче
ской политике ленинской 
партии на современном эта
пе, являются неиссякаемым 
источником знаний и опы
та. Они имеют исключитель
но важное значение для 
борьбы болгарских трудя
щихся под руководством 
БКП за выполнение истори
ческих задач XI съезда 
БКП, за построение в Бол
гарии развитого социалисти
ческого общества, пишет га
зета.

ПРОГРАММА МИРНОГО 
С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В А

Видные политические и 
общественные деятели мно
гих стран подчеркивают зна
чение первой годовщины за
вершения Совещания по бе
зопасности и сотрудничеству 
в Европе, выражают согла
сие с высокой оценкой этого 
исторического события, дан
ной в высказываниях Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева.

Е. Лукашевич, кандидат в 
члены Политбюро, секретарь
ЦК ПОРП: Подписание в
Хельсинки Заключительного 
акта Совещания по безопас
ности и сотрудничеству в 
Европе быдо событием ис
торического значения. В этом 
документе содержится ши
рокая программа развития 
мирного сотрудничества в 
Европе. Социалистические 
страны приняли активное 
участие в осуществлении 
этой программы во всех- об
ластях,- Это подтверждают, в 
частности, их конструктив
ные действия в целях дости
жения соглашений о допол
нении политической разряд
ки разрядкой в военной об- 
ласти,-

Однако нельзя закрывать 
глаза на существование 
сил, выступающих против 
положений Заключительного 
акта или стремящихся обес
печить себе односторонние 
выгоды из этого историче
ского документа. Примером 
действий, грубо противоре
чащих духу и букве Заклю
чительного акта, является 
кампания клеветы и давле
ния, проводимая некоторы
ми политиками западных 
держав в отношении тех 
стран, где по воле народа, 
выраженной всеобщим голо
сованием, коммунистические 
партии добились серьезных 
политических успехов. Эти 
«попытки внешнего дикта
та», как их определил това
рищ Л. И. Брежнев, отвечая 
на вопросы корреспондента 
«Правды», указывают на не
обходимость еще более тес
ной сплоченности всех про
грессивных сил Европы и 
мира в защите положений 
Заключительного акта сове
щания 6 Хельсинки, защите 
мира и прогресса во всем 
мире.

Р. Арисменди, Первый 
секретарь ЦК Компартии
Уругвая: Совещание в Хель
синки имеет огромное зна
чение не только ‘ для судеб 
народов Европы, но и для 
всего мира. Для нас, латино

американцев, решения это
го форума являются важ
ны:.! вкладом в борьбу про
тив империализма, пыта
ющегося с помощью фаши
стских диктатур сохранить 
свое господство на конти
ненте. Огромную роль игра
ет международная солидар
ность с уругвайскими пат
риотами, особенно мощная 
кампания, проходящая в 
СССР, на Кубе, в других 
странах мира. Мы уверены, 
что сила международной со
лидарности может спасти 
жизнь уругвайских патрио
тов, а также наших товари
щей по борьбе в Чили, Па
рагвае и других странах, где 
сохраняются фашистские ре
жимы.

Д. Бициос, министр иност
ранных дел Греции: Год,
прошедший после подписа
ния Заключительного акта 
Совещания по безопасности 
и сотрудничеству в Европе, 
дал положительные резуль
таты, которые можно занести 
в актив этого форума. В 
этом отношении показатель
ным является рост сотрудни
чества в области торговли, 
уведомления о военных уче
ниях и приглашение на них 
иностранных наблюдателей, 
улучшение условий работы 
журналистов и т. д.

Вместе с тем надо отме
тить, что еще далеко не все 
принятые в Хельсинки реко
мендации и решения осуще
ствляются. Это касается, в 
частности, проблемы Кипра. 
Заключительный акт и, в 
особенности, «дух Хельсин
ки» дают возможность для 
стабилизации разрядки в 
Европе.

Дж, Спаркмзн, председа
тель сенатской комиссии по 
иностранным делам (США):
Американцы считают этот 
международный форум в 
верхах полезным, так как он 
ставил целью укрепление 
мира на земле, улучшение 
взаимопонимания между 
странами и народами. Что 
касается двусторонних отно
шений между США и Совет
ским Союзом, то здесь так
же открылись новые пер
спективы. Можно надеять
ся, что совещание в Хель
синки приведет к расшире
нию обменов, контактов и 
дружественных дискуссий 
между СССР и США, кото
рые могут оказаться весьма 
полезными для обеих сто
рон.

(ТАСС, 6 августа).

Т р а г е д и я  Х и р о с и м ы  
н е  д о л ж н а  п о в а р и т ь с я

ТОКИО, 6 августа. (ТАСС). 
Сегодня в 08.15 минут утра 
над Хиросимой зазвучал «ко
локол мира». В этот момент 
31 год назад здесь взорва
лась американская атомная 
бомба. Минутой молчания 
40 тыс. человек, собравшихся 
в Хиросимском парке мира, 
почтили память 200 с лиш
ним тысяч жителей города, 
погибших в результате атом
ной бомбардировки, и по
клялись бороться против 
ядерного оружия, за сохра
нение мира во всем мире.

Мы призываем всех к то
му, чтобы трагедия Хироси
мы никогда больше не пов
торялась, говорится в Де
кларации мира, зачитанной

на торжественной церемо
нии.

Родственники погибших а 
атомном смерче заложили 
сегодня в основание памят
ника жертвам атомной бом
бардировки новый список 
2.159 японцев, умерших за 
последний год от последст
вий радиоактивного облуче
ния.

Выступая в Хиросиме, 
премьер-министр Т. Мики 
заявил, что Япония, ратифи
цировавшая недавно до
говор о нераспространении 
ядерного оружия, будет до
биваться безусловного и пол
ного запрещения этого ору
жия массового уничтожения.

СОГЛАШЕНИЕ СОРВАНО
БЕЙРУТ, 6 августа. (Корр. 

, ТАСС). Правохристианские 
силы сорвали очередное со
глашение о прекращении 
огня в Ливане, которое дол
жно было вступить в силу 
утром 5 августа по всей тер
ритории страны. Подверг
нув массированному артил
лерийскому и минометному 
обстрелу мусульманские 
кварталы Набаа в юго-вос
точной части Бейрута, пра
вые штурмом захватили 

этот район, контролировав

шийся ранее национально- 
патриотийескими силами 
Лизана и палестинским дви
жением сопротивления. Со
общается, что правохристи
анские отряды учинили резь- 
ню среди жителей Набаа.

В нарушение соглашения 
о прекращении огня правые 
обстреляли вчера из тяже
лых орудий и минометов 
отряды национально-пат
риотических сил и палестин
цев в горных районах Сун- 
нин, Баскинта и Айнтура.

Д е б а т ы  
в парламенте

РИМ, б августа. Корр. 
ТАСС В. Малышев пере
дает: Сенат итальянско
го парламента приступил 
к обсуждению програм
мы нового правительства 
страны, которую пред
ставил председатель со
вета министров Дж. Ан- 
дреотти.

Выступая в прениях, 
председатель парламент
ской группы Итальян
ской коммунистической 
партии в сенате Э. Перна 
подверг критике отдель
ное положения програм
мы, которую он в целом 
охарактеризовал как 
« бесцветную ».

Сенатор - коммун и ст  
подтвердил принятое ру
ководством ИКП реше
ние воздержаться при 
предстоящем голосова
нии по вопросу о доверии 
новому правительству.

Выступая от имени со
циалистической партии, 
председатель ИСП
П.’ Ненни подтвердил, 
что социалисты также 
займут при голосовании 
вопроса о доверии ней
тральную позицию.

Н А Ч А Л О С Ь
ОБСУЖДЕНИЕ
П Р О Г Р А М М Ы

ЛИССАБОН, б августа. 
Корр. ТАСС Э. Ковалев 
передает: В собрании
республики Н&Щлись 
прения по пЩЩДмме 
правительства, представ- 

, ленной' премьер-минист
ром Мариу Соарешём.

Первым в ходе дискус
сии выступил Генераль
ный секретарь Порту
гальской коммунистиче
ской партии Алваро 
Куньял, который изло
жил позицию ПКП. Пор
тугальские коммунисты, 
заявил он, считают, что 
состав и программа пра
вительства социалистиче
ской партии не отвечают 
требованиям текущего 
момента.

Правительство соцпар- 
тии представляет собой 
правительство меньшин
ства и не располагает 
достаточной поддержкой, 
обеспечивающей прове
дение курса, пользующе
гося одобрением боль
шинства португальского 
народа.

А. Куньял заявил, что 
направление курса пра
вительственной политики 
не дает ответа на пробле
мы, стоящие в данный 
момент перед Португали
ей.

Однако Генеральный 
секретарь ПКП подчерк
нул, что компартия не 
намерена систематически 
выступать против прави
тельства соцпартии. Он 
расценил как позитив
ный момент правительст
венной программы заяв
ление премьер-министра 
относительно необрати
мого характера револю
ционных завоеваний пор
тугальского народа, а . 
именно — национализа
ции, аграрной реформы 
и рабочего контроля на 
предприятиях. В то же 
время он отметил, что 
правительство не дает 
достаточных гарантий за
щиты этих завоеваний 
революции.

Коснувшись внешнепо
литической части про
граммы, А. Куньял отме
тил, что линия внешней 
политики, предлагаемая 
в программе, не соот
ветствует положениям 
новой португальской 
конституции, поскольку 
она исходит из тезиса о 
преимущественном раз
витии внешних связей 
Португалии с европей
скими капиталистически
ми странами, и в частно
сти предусматривает 
вступление Португалии в 
«Общий рынок» и другие 
западноевропейские эко
номические и политиче
ские организации.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я 8 августа 1976 года

К О Н Т Е Й Н Е Р  
Н А  Т Р О Т У А Р Е
В самом центре Томска, — Да уж сколько раз го

на проспекте Кирова, лежит ворили Михаилу, соседу на-

Ш & в -  I

| Выпуск

цельнометаллический ше
стикубовый контейнер. Ле
жит на боку, заняв боль
шую часть тротуара,— так, 
что пешеходам осталась 
лишь узенькая полоска для 
прохода между железным 
ящиком и дворовой изго
родью дома № 35. .Лежит 
больше месяца.

На боковой стороне ящи
ка четко . выделяется сим
волический знак с йадпи- 
сью «МПС» (Министерство 
путей сообщения) yi номер 
1222806.

Я — железнодорожник. 
Живу во Фрунзе, в Томск 
приехал в отпуск. Контей
нер этот бросился мне в 
глаза. Спрашиваю у жиль
цов дома:

— Не могли бы вы ска
зать, чей это контейнер?

— Лампочкин. Электро- А теперь 
лампового завода, значит, 
отвечают жильцы.

шему: «Скажи ты, Миша, 
своему другу-то, пусть забе
рет он отсюда ящик. Хва
тит ему нам глаза мозо
лить!».

Так : проясняется • история 
с контейнером;

К одному из жильцов за
ехал как-то в гости: друг. 
Заехал, не на такси или 
трамваем, а на контейнеро
возе, водителем которого 
был. Въехал Мишин друг на 
тротуар. А контейнер заце
пился своим верхом за сук 
дерева и свалился с маши
ны на землю. Погрузить бы 
снова на площадку, да не 
тут-то было: как-никак,
«ящичек» весит без ма
лого около 700 килограммов, 
без автопогрузчика не обой
тись.

воле на тротуаре проспекта 
Кирова контейнер мог бы 
обернуться между постав
щиком и потребителем? 
Сколько бы костюмов, обу
ви, электроламп и других 
нужных товаров доставил 
он в торговую сеть?! Жаль, 
что нет при контейнере так
сометра, отсчитывающего 
сумму убытка по причине 
вынужденного «прогула».

прикиньте, 
сколько раз за этот месяц 
«отдыхающий» не по своей
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I У
ЗНАВ о том, что дирек
тор совхоза «Павлов
ский» Каргасокского 

района Ю. В. Тугушев вес
ной за большие деньги за

скулил и скормил скоту не
мало кондитерских изделий, 
я, откровенно скажу, рас
строился, обидно мне стало.

Случай, прямо скажем, 
сенсационный, а прошел 
как-то по-буднему, неза
метно. Узнай я об этом, ну, 
скажем, накануне события, 
что можно, было бы пред
принять?

Во-первых, срочно ш
вылететь самолетом в 
Каргасок, немедля 
прибыть на место про
исшествия. Причем 
явиться на .фермы сов
хоза не одному, а вме
сте с коллегой-фото- 
корреспондентом. Вы 
только представьте!
Для вас, читатели, мы 
Могли преподнести в 
Газете и увековечить т 
йообще-то неслы
ханное и невиданное: 
коровы жуют пряники, те- 
лятки хрустят печеньем, 
невозмутимые свиньи со 
смаком хрумкают верми
шель вперемешку с какао...

Я думаю, неплохо было 
побывать на фермах имен
но в это время и предста
вителю томской науки. В 
самом деле, какое воздейст
вие оказывает физиологи
чески активное вещество 
теобрамин, содержащееся в 
шоколаде, на телку, съев
шую только что килограмм 
шоколадных конфет? ,

Теперь приходится горе
стно сожалеть — эти мгно
вения упущены безвозврат
но.

ЙОтВТОрых, там, на месте, 
мы, газетчики, могли опе
ративно подготовить эконо
мический обзор по резуль
татам зачина руководителей 
совхоза «Павловский». 
Правда, тут немало трудно
стей: ни в каких справоч
никах по животноводству 
не найдешь и не узнаешь, 
сколько, к примеру, кормо
вых единиц в килограмме 
пряников, карамели, в пач
ке какао. Обратиться к 
специалистам областного 
управления сельского хо
зяйства? Так ведь они не 
поверят, что в их хозяйст
вах такое практикуется. И 
тем не менее и сейчас не 
поздно в городских лабора
ториях взять и определить

эти самые кормовые едини
цы и дать научную оценку 
пробы Тугушева. А заодно 
и подсчитать, что сие стоит. 
В розничных" ценах, конеч
но, и по привычной мерке 
— в расчете на одну фу
ражную корову.

Газетная полоса без фото
графии — яйцо без соли. 
Потому я подумал, что не
плохо было бы украсить ее 
портретами тех руководя
щих работников торговых 
предприятий Каргасокского 
района, которые, нарушая

Ш О

для
КОЛАД

КОРОВЫ

ф е льегон
закон, активно помогали 
Тугушеву в осуществлении 
идеи: «Кондитерские изде
лия — крупному рогатому 
скоту».

Под фотоснимком предсе
дателя Каргасокского рай- 
рыболовпотребсоюза М. Г. 
Бейдерова, пожалуй, я бы 
не стал писать эпитетов, 
его характеризующих. За
чем? Пусть это сделают 
громкоговорящие цифры: 
он продал на корм скоту 
1.415 килограммов пряни
ков, 1.158 килограммов шо
коладных конфет и 48 — 
карамели, 1.211 килограм
мов печенья, 1.426 кило
граммов лапши, 6,9 тонны 
разных круп.

А видовому изображению 
начальника орса Каргасок- 
ской пристани А. П. Абра
мову мне хотелось предпо
слать скромную заметку о 
том, что вверенное ему 
предприятие расширило ас
сортимент товаров для ско
та, отпустив на эти цели 9 
тонн муки, а также крах
мал, сухой кисель и т. п.

А что сказать о Б. С. Зо
тове — начальнике орса 
объединения «Каргасок- 
лес»? Да то же, что и о П. К. 
Прудникове — начальнике 
отделения орса Томского

территориального геологи- ■ 
ческого управления; На де
серт рогатому, .потребителю 
они не пожалели тонны ка
рамели в ярких обертках и 
без таковых. Из дружеских 
чувств к руководителю сов
хоза продавали продоволь
ственные товары без уцен
ки, хотя они были залежа
лые, плесневелые. Порадели 
хорошему человеку.

Очевидно, читателям по
нятно: увы, не удалось нам 
своевременно заполучить 
все эти материалы для газе
ты по свежим следам. До- 
л  садно, опоздали. И вот 

сейчас пришлось поль
зоваться итогами рас
следования. Нет-нет, 
не прокуратуры, а на
родных контролеров. 
Эти менее строги, но 
беззакония не упустят.. 

Каргасокский район- 
■ НЬш комитет народного 
йбнТфоЛя- дал верную 
оценку фактам и при- 

и а  пял решение привлечь 
к строгЬй ответствен

ности Ю, В. Тугушева за 
расточительство государст
венных средств и бездум
ное стремление ввести глю
козу и бодрящий теобрамин 
в организм буренок с пе
чальными глазами.

Объявлены строгие вы
говоры всем упомянутым 
сотоварищам с торговых 
предприятий Каргаска. Та
ковой же достался и главно
му врачу районной санэпид
станции В. Н. Коновалову. 
Бывалые руководители тор
говых предприятий продали 
конфеты и прочие лакомст
ва для общественного жи
вотноводства в феврале, а 
молодой врач раздобрился и 
стад оформлять по их про
сьбе акты на списание и 
уценку товаров в мае 1976 
года.

И что же в итоге: зло по
вержено, а справедливость 
торжествует? Администра
тивные синяки компенсиро
вали потерю многих тонн 
хлебных продуктов и кон
дитерских товаров? Больше 
никогда в жизни совхозная 
корова не будет жевать ме
довый пряник, а теленок — 
шоколадную конфетку?

Ответ на эти вопросы дол- 
I жен идти из уст руководи

телей областных управле
ний сельского хозяйства, 
торговли, облпотребсоюза и 
других ведомств.

Так что подождем их вес
кого слова.

В. ПАРШИН.

С М О Р О Д И Н А
Юмори&тиче с кий  р а с с к а з

— Вот ужо припасу я вам гостинца, — вполголоса 
сулил незримым недругам дед Микешд, бережно за
сыпая соль в ружейные гильзы. Соль была крупная — 
помол № 2 и патроны 12-го калибра — «подарок» по
лучался нешуточный.

Милитаризация началась с самого утра, когда дед 
обнаружил, что в огороде побывали неизвестные зло
умышленники. Огородное пугало, исполнявшее сторо
жевые функции, было раздето догола, и его немудре
ное полувоенное обмундирование аккуратно сложено 
рядышком, на чесночной грядке. Обозленный дед Ми- 
кеша безжалостно порубил на дрова крестообразный 
скелет ненадежного сторожа и занялся заготовкой 
боеприпасов.

— Ишь, взяли навык, язви тя в селезенку, — стро
жился дед, увлеченно сортируя готовые заряды. — Из 
огорода поскотину исделали, саранча ненасытная.

Дед Микеша кривил душой. Ночной набег, совер
шенный малолетними вегетарианцами, особого ущерба 
его приусадебным владениям не причинил. Просто 
этим утром дед намеревался продать ведро поспевшей 
виктории, но выгодная рыночная операция «товар — 
деньги» провалилась. За ночь «товар» в лице созрев
шей виктории необратимо исчез. Поэтому и негодовал 
так — ведь даже единственному внуку своему, Борь
ке, не разрешал дед Микеша есть викторию, зреющую 
для щедрой базарной клиентуры. Поэтому и готовился 
он встретить во всеоружии сегодняшнюю ночь —  в 
дальнем углу сада на глазах обретала соблазнительные 
кондиции крупная малина, гнулись к земле кусты смо
родины.

Как только начало смеркаться, вооруженный дед 
Микеша занял стратегически безупречную позицию на 
сеновале. К полуночи он было призаснул, но вовремя 
спохватился, умело расОалил себя воспоминаниями об 
ускользнувших доходах, приободрился и еще крепче 
сжал в руках двустволку.

Противник появился во втором часу ночи. Три оди
наковые в темноте фигуры бесшумно перемахнули че
рез забор и двинулись прямиком к смородиновым за
рослям. Дед Микеша, посвистывая носом, усмирил 
дыхание и прицелился... Грохот ружейного дуплета, 
треск ломаемых веток и штакетника надолго вывел из 
сонного оцепенения окрестных собак.

На следующий день дед Микеша, возвращаясь с 
рынка, где с утра торговал спасенной смородиной, за
бежал на минутку к дочери на соседнюю улицу. Дед 
принес любимому внуку Борьке гостинцы — кулек 
черной смородины и шоколадку «Спорт». Борька с 
мрачным видом сидел в ванне с водой и читал книгу.

—Жарко? Ай сбегал бы на пруд, сполоснулся,— поре
комендовал дед, передавая гостинцы дочери.

— Я ему, бандиту, покажу пруд, — заученно отреа
гировала мамаша. — Это ж подумать только, десять 
лет от роду, а он уже соль по чьим-то огородам соби
рает...

Через минуту покрасневший, как кирпич, дед Мике
ша исследовал вспухшие ягодицы внука и сконфужен
но пробормотал:

— Ну и изверги... Звери, а не люди, язви тя в селе
зенку...

Г. МИХАИЛОВИЧ.

с т Е н г а з Е т а  « Ф и л и н а » ш
НОВОСТИ «СПОРТЛОТО»

„ » ^ . ер=1сн ую  закон ом ер н ость  обнаруж ил инж енер Самосва- 
?>игю?’ у же  п яты и  ™ Р а ж  подряд сум м а з а ч е р к н у ты х  им 
цифр совп адает с сумм ой в ы и гр ав ш и х .

П СИ ХО ЛО ГИ ЧЕСКИ Й  П РА К Т И К У М
згл я н и те  на лица со служ ивц ев , когда они р асп и сы в аю тся  

в ведомости на з а р п л а ту , и вы пойм ете , кто  из н и х  о тд ает 
ден ьги  ж ене .

ПОСЛЕ КРИТИКИ

« Г Р О М Ы Х А Ю Щ И Й  В Е Н И К »
В предыдущем выпуске ции, что корреспонденция 

«Филина» («Красное знамя», обсуждена в коллективе 
№ 169, 18 июлй)’ была * опуб- Уличной уборки. Факты,: из
линована эта корреспонден
ция. """ "" Т “ смачива-

ложенные в ней, полностью 
,,, подтвердились., у июля пло

щадь, им., Дзержинского из- 
Начальник спецавтохо- за безответственности на- 

зяйства Томского горкомхо- пальника уличной уборки ной. М. А. Дорощко адми- 
за И. Якуба сообщает редак- М , А. Дорошко подметалась нистративно наказан.

с нарушением технологии 
летней уборки города.

В настоящее время улица 
подметается только после 
предварительного 
ния поливочной автомаши-

1

Между тем о завалявшем
ся контейнере знают теперь 
в комитетах народного кон- 
троля Ленинского и Киров
ского районов Томска. 
Знает и секретарь пар
тийной организации, она же 
бухгалтер контейнерной 
площадки станции Томск-И 
Валентина Сергезна Лебе
дева. Но никто не знает во
дителя, «потерявшего» кон
тейнер. А узнать,; пожалуй,; 
следовало бы. ' И "не только 
узнать, но и наказать. И не 
только водителя, но .. и тех 
работников контейнерной 
площадки, которые не инте
ресуются судьбой вывезен
ных под погрузку и не вер
нувшихся назад ящиков.

Да и контейнер подо
брать, наконец, пора бы...

Б. ПОЛЕНИН.

СПОРТ

хайл Таль (11,5). Далее идут 
советские шахматисты Васи
лий Смыслов. Тигран Петро
сян. а также Лайош Портиш 
(Венгрия), Роберт Хюбнер 
(ФРГ) и Роберт Бирн (США) 
— по 11 очков.

При доигрывании Бирн 
победил Ларсена и Алек
сандра Матановича (Юго
славия). Ларсен выиграл у 
Яна Смейкала (ЧССР).

ОСТАЛСЯ ОДИН ТУР
БЕРН, 6 августа. (ТАСС). 

Перед последним девятнад
цатым туром межзонального 
шахматного турнира в швей
царском городе Биле лиди
рует датчанин Бент Ларсен 
— 12 очков. На втором месте 
пока наш гроссмейстер Ми-

ШАХМАТИСТЫ 
ЮГОСЛАВИИ НЕ ПОЕДУТ 
НА ОЛИМПИАДУ

БЕЛГРАД, 6 августа. 
(ТАСС). Команда Югославии 
не будет участвовать во Все
мирной шахматной олим

пиаде в Израиле, заявил 
председатель федерации 
шахмат Югославии Свето- 
зар Дурутович в интервью 
корреспонденту агентства 
ТАНЮГ. Проведение шах
матной олимпиады в воен
ной обстановке, которая ца
рит в Израиле, подчеркнул 
Дурутович, невозможно.

Дурутович отметил, что 
решение о проведении олим
пиады в Израиле поставило 
на карту единство в Меж
дународной шахматной фе
дерации и среди шахмати
стов вообще. Вместо того, 
чтобы служить развитию 
сотрудничества и дружбы, 
олимпиада стала «яблоком 
раздора».

Наш отказ участвовать в 
олимпиаде, сказал Дуруто
вич, не означает, что мы не

собираемся искать решения 
для повышения авторитета 
ФИДЕ.

ВО ВТОРОМ ЭШЕЛОНЕ

МЕЖДУНАРОДНЫЙ 
ТУРНИР ГАНДБОЛИСТОК

Федерация ф у т б о л а  
РСФСР сообщает результа
ты матчей второй лиги (пя
тая зона), которые состоя
лись 5 августа:

БУДАПЕШТ, 6 августа. 
(ТАСС). Женская сборная 
РСФСР по гандболу успешно 
стартовала в международном 
турнире, который начался в 
городе Веспреме. Спортсмен
ки соревнуются за кубок 
«Напло». В первый день со
стязаний советские гандбо
листки выиграли у команды 
«Старт» (Братислава) — 22:13 
(10:4).

В турнире стартовали 
команда датского города 
Фундера, а также гандболи
стки города Веспрема.

СКА (Хабаровск) — «Ир
тыш» (Омск) — 2:2, «Амур» 
(Благовещенск) — «Нефтя- 

. ник» (Тюмень) — 2:1. ■ «Ло
комотив» (Чита) — «Чкало- 
вец» (Новосибирск) — 0:0,
«Селенга» (Улан-Удэ) — 
«Динамо» (Барнаул) — 1:3, 
«Автомобилист» (Красно
ярск) — «Строитель» (Уфа) 
— 4:0, «Энергия» (Братск)— 
«Уралмаш» (Свердловск) — 
1:0, «Ангара» (Ангарск) — 
«Зенит» (Ижевск) — 2:0, 
«Луч» (Владивосток) — «Ура
лец» (Нижний Тагил) — 4:0.

(ТАСС).

ОТКРОЙ В СЕВЕ
Когда я перебираю фото

снимки, сделанные много 
лет назад, то сразу думаю, 
что теперь я снял бы этот 
сюжет иначе. Недостатки, о 
которых прежде не подозре
вал, теперь режут глаз. Эти 
фотографии давних лет сви
детельствуют о рубеже, прой
денном мною, фотолюбите
лем, и р том, как изменяет
ся видение мира.

Дело не в успехах на вы
ставках, не в грамотах и 
дипломах, полученных за 
снимки. Важно,, что фотолю
бительство духовно обога
тило меня, открыло глаза 
на прекрасное. «Человек ; по 
природе своей художник», 
-— говорил А. М. Горький. 
Но художником человек яв
ляется лишь потенциально. 
И непростая задача — раз
вить эту заложенную в каж
дом- возможность. _

Все знают вышедшую в 
московском издательстве 
книгу «Деревянная архитек
тура Томска». Она проиллю
стрирована томскими фото
мастерами В: Кондратьевым 
и А. Райхом. Одйн из них 
по профессии педагог, другой 
— музыкант. Недавно о пре
подавателе пединститута, 
страстном ■ фотолюбителе
A. Петрове рассказала нам 
Западно-Сибирская кино
хроника.

Можно приводить беско
нечное число примеров, как 
объединяет людей разных 
возрастов и профессий не
преодолимая тяга к прекрас
ному, Эти люди, одержимые 
фотоискусством, делают, 
важную работу. Достаточно 
вспомнить, каким успехом 
пользовались выставки
B. Кондратьева «По дорогам 
войны» и «Детство — это 
серьезно». Снимки томичей 
А. Райха, В. Назина, М. Гла-

СВОБОДНОГО
В Р Е М Е Н И

душа и других авторов по
бывали на всесоюзных и за
рубежных выставках.

Можно с уверенностью го
ворить о том, что есть в 
Томске фотомастера. Но их. 
к сожалению, немного. Обид-: 
но становится, когда не кото-, 
рые отождествляют искус
ство фотографии с ремеслом. 
Бытует мнение: что тут муд
рить, нажал кнопку — и го
тово произведение искусства. 
Нет! Техника для фотографа 
—то же самое, что для живо
писца краски и кисти. для 
композитора — музыкаль
ный. инструмент.

Необходимо так коснуться 
клавиш, так смешать краски, 
так нажать кнопку фотоап- 
парата, чтобы запела душа 
художника и вдохнула бы, 
жизнь в музыкальный инст
румент, в льняное и бумаж
ное полотно.

Но приглядитесь внима
тельно к многочисленным 
томским фотостендам и фо
товитринам. Они далеки от 
совершенства. А почему? Не
где нашим фотолюбителям и 
профессионалам учиться, 
негде обсуждать свои рабо
ты и замыслы. Брались по
мочь томским фотолюбите
лям многие организации — 
и Дом художественной само
деятельности. и облсовпроф. 
Но хлопотное это дело: h v -  
жны выставочный зал, по
мещение для лаборатории...

Занялся фотолюбителями 
и городской комитет ВЛКСМ. 
Сделано немало: проведены 
две фотовыставки, выделе
ны средства на оборудова
ние. Но и тут энтузиазм за
глох. Отсутствие помещения 
для фотоклуба стало тормо
зом для успеха этого дела.

А фотолюбители не могут 
расти и совершенствоваться 
без творческих встреч, кон
курсов и фотовыставок. Ну
жен выход, для их. исканий. 
Но ведь ни один. выставоч
ный зал, щи один заводской 
и студенческий клуб лаже 
не предусматривает, в. своих 
планах творчество фотолю
бителей. Есть у нас в городе 
объединения филателистов, 
нумизматов,. книголюбов, 
самодеятельных художников 
й умельцев! Й только фото
любители оказались беспри
зорными.

А ведь кто, как не они, 
могут стать летописцами 
преобразований, " происходя
щих в Томске ;и. области! Их 
фотоаппараты могут запе
чатлеть то,. что станет дра
гоценным достоянием исто
рии. ‘ По словам старейшего 

’ советского ; .. фетомаетера
■ П. Оцупа, В. Й. Ленин 

говорил о документальности 
фотографии,, что .очень хоро
шо история пишется объек
тивом, ясней и понятней эта 
история в снимках. Ни 
один художник не в со
стоянии запечатлеть на по
лотне того, что видит фото
аппарат.

Л. ЛЕЙКИН, 
инженер научно-исследо
вательского института 
автоматики и электроме

ханики.

Редактор
А. Н, НОВОСЕЛОВ.
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ТЕДТР
НОВОСИБИРСКИЙ ТЕАТР 

МУЗКОМЕДИИ
8 августа. «Прелестная Жуа- 

НИта» (днем), «Сильва* (вече
ром).

9 августа. «Цыганский ба
рон».

Начало —в 12 час. и 19 час. 
30 мин.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

8 августа. «Лето мотоцикли
стов» -з- 17-10. 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

8 августа. «Вий» — 15, 17,
19,21.

В КИНОТЕАТРАХ:
«РОДИНА»

8 а в гу с та . «Потоп» (1-я се
рия в 2-х ч а с тя х ) — 8-50, 
13-20, 16. 18-40, 21-20. «Ули ц а 
без конца» — 11-30.

9 а в гу с та . «Потоп» (1-я се
ри я в 2-х ч а с тя х ) — 8-50. 13-20,
16, 18-40. 21-20. «Черный
принц» — 11-30.

им. м . ГОРЬКОГО
8 августа. «Бобби» (две се

рии) — 8-30, 11, 13-30, 16,
18-30, 21. « П ар м ская  обитель» 
(две серии) ~  8-40, 11-50, 15,
18-10, 21-10. Зал кинохроники. 
« Р и тм ы  со л н ц а» , «М араф он», 
« Ф и ти ль »  Ni 146 —- 9, 10-05,
11- 10, 12-15, 13-20, 14-25, 15-30,
16- 35. 17-40, 18-45, 19-50.

9 августа. «П р еступ лен и е» . 
Часть 1-я — «Н етерпим ость»
— 8-40, 10-20, 12. 13-40. 15-20,
17, 18-40, .20-20, 22. «П р еступ 
лен ие» . Часть 1-я — «Н етер
пим ость» — 9. 10-40, 12-20. 14,
15- 40. 17-20. 19, 20-40, 22-20.
Зал кинохроники. « К а к  там  на 
БАМ е?» — 9, 11-10. 13-20.
1,5-30. 17-40. « Р и тм ы  солнц а» , 
«Ф и ти ль»  Ns 146 — 10-05,
12- 15, 14-25. 16-35. 18-45.

«ОКТЯБРЬ»
8 августа. « З и та  и Ги та»  (две

серии) —. 8-40, 11-30, 14-20,
17- 10, 20. «О, сч а стли в ч и к !»
(две серии) — 8-40. 12. 14-40,
17-20, 20. « Р ус л а н  и Лю дм ила» 
(2-я серия) — ■ 10-30.

9 августа, «П р еступ лен и е» . 
Часть 1-я — «Н етер пим ость»  — 
9. 10-40. 12-20. 14. 15-40, 17-20, 
19, 20-40. 22-20. « П р е ступ л е 
ние». Часть 1-я — «Н етер пи
м ость» — 8-40. 12. 13-40. 15-20,
17, 18-40. 20-20. 22, М ультсбор- 
ник Ns 47 — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
8 августа. «Корона Р о с

си йской  империи» (две серии)
— 11, 13-40. 16-20. 19.

«ПИОНЕР»
8 августа. «Д ж ек в стр ан е  

чудес» — 9. 10-50, 12-40, 14-30. 
«Три ореш ка д л я  Зо л уш ки »  —
16- 20, 18. «Т аи н ств е н н ы й  мо
н ах»  — 19-40. 21-30.

•9 августа. М ультсбор н йк — 
9, 10'20, 11-40. «О чем не у зн а 
ю т тр и б ун ы » — 13. 1.4-40,
16- 20. «М инаких проблем» —
18, 19-50. 21-40.

«СИБИРЯК»
8 августа. «Гуси-лебеди  ле

тя т»  ---- 9-20. «П огоня» (двё
серии) 11, 13-30, .16, 18-30,
21 .

9 августа. «Ю нга Северного
ф л о та»  — 9-20. « П р е ступ л е 
ние». Часть 1-я — «Н етерпи
м ость» — 1 1 . 12-40. 14-20, 16,
17- 40 , 1 9 -2 0 .‘ 21. .

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

8 августа. « С л угн  дьявола 
на чертовой мельнице» —
12-20, 14-10. 16. 17-50, 18-40,
20-30. «О безьяний остров» — 
10-30. :

9 августа. « Т аи н ствен н ы й
монах». 12-20. 14-10. : 16 ,.
17-50 18-40, 20-30. « Ган с  Р енле 
и Черт» — 10-30.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

8 августа. «Сы н прокурора»
(две серии) — 12-20, 15. 17-50,
20- 40. «Ган с  Р енле и Черт» —
10-30.

9 августа. «С л уги  дьявола 
на чертовой м ельнице» —
12-20. 14-10, .16, 17-50,- 19-40,
21- 30. «О безьяний остров» —
10-30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

8 августа. « Н и к а к и х  про
блем» — 17, 19. 21. «П р изва
ние» — 11. 13. 15.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
п о д ш и п н и к о в о г о

ЗАВОДА
8 августа. «В ели ки е  голо

дранцы » — 15. «Когда  ум и р а
ю т леген ды » — 19, 21.

В О С К Р Е С Е Н Ь Е , 8 а в гу с та
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  

М О СКВА
10.10. Цв. «По страницам 

юмористического киножурна
ла «Ералаш». 11.00. Новости. 
1.1.10. Цв. Программа мульт
фильмов. 11.40. Цв. И. С. Бах. 
Сюита для оркестра № 4 (flS 
мажор). 12.00. Цв. «Служу Со
ветскому Союзу!». В передаче 
принимает участие замести
тель министра обороны СССР 
генерал - полковник - инженер 
А. В. Геловани. 13.00. Цв. «Се
годня — День строителя». Вы; 
отупление министра строи
тельства СССР Г. А. Каравае
ва. 13.15., Цв. Концерт для 
строителей. 14.15. Цв. «Между
народная панорама». 14.45. Ц6. 
«Черновцы». ДокчмёнталЬйый 
телефильм. 15.10. Цв. «Мы тан> 
цуем и поем». Музыкальный 
телефильм. 15.30. Цв. «Клуб 
кинопутешествий». 16.00. Цв. 
«Музыкальный киоск». 17.00. 
«Время» . 17.30. Цв. «Прие
мыш». Премьера телевизионно
го художественного фильма из 
цикла «Приключения в Афри
ке» (США). 18.20. Цв. «Как ры
ба в воде». Документальный 
телефильм: 18.40. Цв. «Совет
ский Союз глазами зарубеж
ных гостей». 19.00. «Сельский 
час». 20.00. Новости. 20.25. Цв. 
«В буднях великих строек». 
Кннопрограмма ко Дню строи
теля. Ведет передачу Герой 
Социалистического Трупа
Г. В. Масленников. 21.05. Цв. 
«Бенефис». С участием заелч- 
женчой артистки РСФСР 
Л. Голубкиной. 23.00—23.30. 
«Время».

Томская ГРЭС-Н на базе 
среднего городского про
фессионально- технического 
училища № 19 объявляет 
прием учащихся на 1976—77 
учебный тол по специально
сти слесари по ремонту ко
тельного и турбинного обо
рудования.

Принимаютя юноши е 
образованием 8 классов. 
Срок обучений — 3 года.
Условия — общие для ГЦТУ.

Документы подавать в 
приемную комиссию учили
ща по адресу: Томск-21,
ул. Лебедева. 102, телефон 
№ 4-22-05, или в отдел кад
ров ГРЭС-H (Томск-48, ул. 
Шевченко. 44, телефон 
№ 993-4-45).

Средняя (сменная) школа 
рабочей молодежи № 11 
проводит набор учащихся 
на 1976 — 77 учебный год в 
5 — 11- е  классы вечернего 
и заочного обучения.

Прием заявлений —  с 9 до 
17 час., кроме воскресенья, 
в субботу — с 9 до 15 часов.

Нужны: заявление на имя 
директора. направление с 
места работы, документ об 
образовании.

Адрес: .,Томск-12, ул. Мат
росова, 8.

поГоркоопторг открыл 
Иркутскому тракту. 27 

приемный пункт 
по приему стеклянной, по
суды (бутылок и банок) от 
населения.

Пункт работает ежеднев
но, кроме воскресенья, с 9 
до 18 часов (перерыв с 13 до 
14 часов).

Новосибирский театр музыкальной комедии
21 августа по просьбе зрителей дополнительный спек

такль
В. ГРОХОВСКИЙ 

«ДАРЮ ТЕБЕ ЛЮБОВЬ»
Лирическая музыкальная комедия в 3-х действиях.
Начало — в 12 час.
Билеты продаются в кассе театра и уполномоченными 

по организации зрителей. Принимаются заявки по теле
фонам №№ 2-4 -̂41, 2-44-92.

В Т.омске проводится ДЕКАДА КИНОФИЛЬМОВ, 
священная Дню строителя. по-

В программе художественные фильмы: «Минута мол-; 
чания», «Ночная смена», «Улица без конца», «Последний
день зимы» и хроникально-документальные: «Как там 
на БАМе?», «Бригадиры», «Дагестанская арка», «Минуты 
Нурека» и другие.

ОБ ЛКИЙОПРОКАТ.

В связи со строительством газопровода высокого давле
ния между улицей Кулагина и домостроительным ком-, 
бинатом просим владельцев гаражей и погребов до 15 ав
густа 1976 года освободить отведенную решением горис
полкома полосу шириной в 15 метров. Цо всем, вопросам 
обращаться в управление «Томскоблгаз» по адресу:,, ул. 
Алтайская, 5, телефон № 2-60-37. ..

«ТОМСКОБЛГАЗ».

Торг «Гастроном» прини
мает на курсы продавцов 
лиц не моложе 16 лет, с об
разованием 8 — 10 классов. 
Стипендия — 45 — 52 рубля 
в месяц.

Обращаться по адресу: 
Томск, пл. Революции, 2", з 
отдел кадров, телефон 
№ 2-40-21.

МЕНЯЮ кооперативную 
благоустроенную двухком
натную квартиру в центре 
г. Кургана Курганскрй об
ласти на равноценную в 
г. Томске.

Обращаться: Г. Томск, ул. 
Алтайская, 72, кв. 18, теле
фон № 4-64-17,

Столовой № 1 ТТС № 1 
требуется экспедитор.

Обращаться: пер. Подгор
ный, 8-а, к директору, тел. 
№№ 2-26-37, 2-28-25.

МЕНЯЮ кооперативную 
четырехкомнатную благо
устроенную квартиру в 
г. Новосибирске на равно
ценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, те
лефон № 4-52-90.

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ D
Адрес редакции: 634050 Томск. ГСП,
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— 4-51-83, отдела сельского хозяйства 
быта — 4-81-61, 4-70-34. отдела писем — 4-81-65,

стенографистки — 4-70-34, дежурного — 2-05-88.
4-81-22, отдела 
журналистской

К301471 Заказ № 1058

секретаря — 4-*2-34,
строительства к  транспорта 

советского строительства и 
организации — 4-20-91,

г. Томск, типография издательства «Краевое знамя».
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